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В 6 ЧЯСОВ ВЕЧЕРв П0С(!Е ВОИНЫ...
В 6 часов вечера после непродолжительной баталии 

между Социал-демократической партией, возглавляемой 
господином Джемалом Кахниашвили, и одноименной 
партией, лидером которой продолжает считать себя 
проф.Гурам Мучаидзе, была созвана пресс-конферен
ция, посвященная итогам отгремевших сражений, равно 
как и дальнейшим стратегическим планам “социализма 
с человеческим лицом". Партии Кахниашвили, успешно 
развернувшей фронтальное наступление на партийный 
офис, объявленный эсдеками Мучаидзе осажденной кре
постью, удалось в ходе коротких и, к счастью, некровоп
ролитных боев овладеть важным плацдармом в лице 
конференц-зала. Но на этом атака захлебнулась, посколь
ку люди Мучаидзе наглухо забаррикадировали осталь
ную часть резиденции, так и не допустив противника к 
рабочим кабинетам и узлу связи штаб-квартиры. Зато 
люди Кахниашвили получили взамен прилегающий к кон
ференц-залу дворик, где располагается стратегически 
важный объект, - туалет типа сортира. О чем и сообщи
ли громогласно представителям прессы. Как долго про- 
/з^ржится Мучаидзе и его соратники, лишенные “объек
та" и вынужденные проникать в свою контору с помо

щью пожарной лестницы чуть ли не через окно, - сказать 
трудно. Что жё касается партии Кахниашвили, то она 
празднует победу, с чем и поздравил ее на пресс-конфе
ренции руководитель блока партий и движений левого 
центризма г-н Вахтанг Рчеулишвили. Он особо подчерк
нул, что, окончательно стряхнув с себя накипь мучаизма, 
Социал-демократическая партия займет в руководимом 
им блоке достойное место и что возрождение социализ
ма европейской выпечки в Грузии отныне начато - реши
тельно и бесповоротно. Джемал Кахниашвили проинфор
мировал журналистов, которых собралось раз-два и об
челся, об успешном проведении тбилисской городской 
партконференции,* а также порадовал их сообщением о 
фантастическом росте партийных рядов в последние дни. 
Люди Мучаидзе по ту сторону демаркационной линии 
молчали и представителей СМИ к себе не приглашали, 
видимо, опасаясь, что кто-нибудь из них может сломать 
себе голову в ходе столь нетрадиционного посещения их 
офиса. А со стены на всю эту мышиную возню смотрел 
Ноэ Жордания, пряча усмешку в окладистую бороду пат
риарха.

Георгий БЕЗИРГАНИ - “СГ”

О Б РА Щ ЕНИ Е  
КАТАЛИКОСА-ПАТРИАРХА 
ВСЕЯ ГРУЗИИ ИЛИИ II К 

ЦЕРКВИ И НАРОДУ ГРУЗИИ
Находящийся под запре

том священнодействия ар
химандрит Иоанэ /Ш екла- 
швили/ выдвинул новое аб
сурдное и ошеломляющее 
требование: церкви Грузии 
прекратить евхаристскую 
связь со всеми православ
ными церквами, ибо они - 
члены Вселенского совета 
церквей. В противном слу
чае он вновь угрожает от
ступничеством. У него по
явились и некоторые после
дователи.

Цель этих людей совер
шенно очевидна и ясна. Они 
всячески, любыми средст
вами желают добиться рас
кола и создать независи
мую схизматическую груп
пировку, чтобы этим путем 
расколоть народ и противо
поставить людей друг дру
гу. Целям каких политичес
ких сил это служит, сами 
рассудите.

По их заявлению, являют
ся еретиками и заблужда
ются как Вселенский патри
арх, так и все православные 
церкви Иерусалима, Анти
охии, Александрии^ России, 
Сербии, Румынии, Болгарии, 
Кипра, Греции и т.д., а так
же их главы, монахи Афон
ской Священной горы Си
найский монастырь, д ру
гие свящ енные обители 
/ведь они подчиняются Все
ленскому патриарху/, кото
рыми гордится весь право
славный мир, ибо все нахо
дятся в евхаристской связи 
друг с другом. И что же вы
ходит: только архимандрит 
Иоанэ и его последователи 
являются проповедующими 
истину “святыми” отцами?

У меня очень болит серд
це, что в Грузии, стране 
которая всегда отличалась 
умеренностью, здравомыс
лием, рассудочностью, мо
жет появиться совершенно 
чуждый грузинскому духу 
безрассудный фанатизм и 
неописуемая гордыня, 
гордыня, как известно ,- - 
наипервейший, наиглавней
ший и наиболее трудноиз
лечимый грех из грехов.

А рхим анд рит Иоанэ 
/Шеклашвили/ и его после
дователи внутренне в весь
ма тяжелом положении. Они 
идут на ужасные провока
ции, чтобы как-нибудь вы
звать в церкви реальное 
противостояние. Пока еще 
можно помочь, надо поста 
раться с Божьей помощью 
спасти их души. Обращаюсь 
ко всем церквам и монас
тырям, ко всем православ 
ным христианам -членам  
церкви Грузии, с просьбой 
молиться о них.

Дается благословение 
на всех литургиях, всех мо 
лебнах и в ежедневных мо 
литвах, пока Священный 
синод церкви Грузии выне 
сет соответствующее ре 
шение, молиться об архи 
мандрите Иоанэ и введен 
ных в заб л уж д ение  его 
братьях-последователях 
чтобы Всевышний просве 
тил их сердца  и разум 
вновь присоединил их 
одной Святой православ 
ной церкви и избавил от 
вековечного проклятия 
мучений.

Тбилиси  
15 июля 1997  года

Возлюбленные во Хри
сте наши духовные сыно
вья и дочери!

Обращаюсь к вам в свя
зи с создавшимся в нашей 
церкви положением. Как 
вам хорошо известно, не
сколько монахов, ссылаясь 
на то, что церковь Грузии 
была членом Вселенского 
совета церквей, с 14 мая 
этого года прекратили ев
харистскую связь с Патри
аршеством Всея Грузии. 
Они потребовали нашего 
выхода из Вселенского со
вета церквей как еретичес
кой организации, в против
ном случае угрожали рас
колом.

Пребывание во Вселен
ском совете церквей для 
православной церкви не 
означает ересь, ибо это 
место встреч, обмена мне
ниями и диалога.

Однако, надо сказать, 
что в последнее время во 
Вселенском совете цер
квей заметно увеличилось 
число и влияние протестан
тов, а число православных 
осталось без изменения. 
Поэтому позиции протес
тантов усилились, углуби
лось их желание придать 
данной организации цер- 
квологический характер.

Это вызвало недовольст
во среди православных, и 
возникло мнение, что если 
подобные проявления во 
Вселенском совете церквей 
усилятся и в будущем она 
действительно приобретет 
такой характер, православ
ные церкви вместе выйдут 
из этой организации.

У нас же события разви
вались иначе.

Желая с самого начала 
предотвратить противо
стояние в церкви Грузии и 
вообще в нашей стране, 
Священный синод принял 
весьма резкое, для многих 
очень неожиданное реше
ние о выходе из Вселен
ского совета церквей, а на 
этих монахов за тягчаиший 
грех - попытку внести рас
кол - было наложено цер
ковное наказание.

И вот с 20 мая этого года 
церковь Грузии - единст
венная церковь среди пра
вославных, не является 
членом Вселенского сове
та церквей. Этот шаг пред
принят для целостности 
нашей страны, во имя на
ш его народа, церкви  и 
большой любви к нашим 
духовным сыновьям и до
черям.

Факт выхода из Вселен
ского совета церквей как 
будто хорошо был принят 
отступниками, они проси
ли прощения и заявили, 
что, кроме этого, ничего не 
хотели, но, видимо, что зло 
все-таки не угомоняется.

ВПЗПТ ЭДУАРДА ШЕВАРДНАДЗЕ В США
АБХАЗИЯ - ГЛАВНАЯ ТЕМА

Спец.корр. “СГ” Там аз ЛОМСАДЗЕ из Вашингтона

у

г А Н О Н С  Н О М Е Р А

Президент Грузии Эдуард Шеварднадзе в беседе „с министром обо
роны США Коэном заявил, что в Вашингтоне и Нью-Йорке будет иметь 
консультации по вопросу о замене российских миротворческих сил на 
международные миротворческие силы. "Если Совет Безопасности при
мет соответствующее решение, то для его выполнения база практичес
ки подготовлена, - заявил Президент. - Украина уже высказала готов
ность принять участие в миротворческой миссии” . Этими словами Эду
ард Шеварднадзе ответил на высказывание Коэна о том, что, насколько 
ему известно, некоторые страны изъявили готовность участвовать в ми
ротворческом процессе в Абхазии. Первый день визита начался с рас: 
смотрения абхазской проблемы, и, видимо, это и будет ведущей темой 
визита.

В Пентагоне был подписан “Договор об ограничении оружия массо
вого уничтожения” . В беседе с Уильямом Коэном и председателем Ко
митета объединенных штабов Вооруженных сил США генералом Джоном 
Шаликашвили были рассмотрены вопросы о военном сотрудничестве 
между США и Грузией. В частности, было заострено внимание на помо
щи Грузии со стороны США в охране границ. США передадут Государ
ственному департаменту по охране границ Грузии два катера береговой

охраны. Предусматривается и другая помощь.
И Коэн, и Шаликашвили подчеркнули, что налицо явный прогресс в 

деле строительства Грузинской армии. Такой вывод Коэн сделал во Льво
ве, где проходили военные маневры под эгидой сотрудничества с НАТО, 
в которых участвовали и грузинские военные подразделения.

На брифинге после встречи У.Коэн заявил, что в сентябре генерал 
Шаликашвили подает в отставку и его место займет ветеран вьетнам
ской войны генерал Шелтон. “Вот вернусь в Грузию,*а там скажут - по
ехал в Вашингтон и добился освобождения Шаликашвили", - пошутил 
Эдуард Шеварднадзе. И тут же добавил, что он горд тем, что его сооте
чественник с честью выполнил свой долг перед Соединенными Штатами.

Предположение о том, что Шаликашвили может продолжить свою воен
ную деятельность в Грузии и не подтверждалось, и не отрицалось. Однако 
такое мнение все-таки муссируется и, как говорится, нет дыма без огня.

А начался первый день визита встречей Президента Грузии с амери
канскими бизнесменами корпорации частных инвестиций ОРЮ, прези
дентом которой было заявлено, что среди бывших советских республик в 
Грузии наилучшие условия для инвестирования, и ОР1С берет на себя 
обязательства по страхованию инвестиций. Для первой волны инвести
ций предполагается 1 млрд.долларов.

17 июля во второй половине дня состоялась встреча Президента Гру
зии со Збигневом Бжезинским.

К о м м е н т а р и и
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В  Х О Д Е  ВИ ЗИ ТА Э Д УА Р Д  Ш Е ВАРД Н А Д ЗЕ  
РАС СКАЖ ЕТ О Б ЭКО НО М ИЧЕСКИХ  

ПЕРСПЕКТИВАХ НА КА В КА ЗЕ

В ходе начавшегося офи
циального визита Эдуарда 
Шеварднадзе в США Пре
зидент Грузии намерен про
информировать политичес
кие и деловые круги Аме
рики о сегодняшней ситуа
ции в Кавказском регионе 
и о тех перспективах, кото
рые он представляет для 
американского частного ка
питала. Об этом в интервью 
корреспонденту РИА “Но
вости” сообщил посол Гру
зии в США Тедо Джапарид
зе. Он подчеркнул, что под
готовка визита Шеварднад
зе продем онстрировала  
растущий интерес в США к 
Кавказу, который рассмат
ривается здесь как уникаль
ный исторический, полити
ческий и эконом ический 
регион, играющий важную 
роль в постсоветском про
странстве.

Д ж апарид зе  сообщ ил 
также, что нынешний визит 
Эдуарда Ш еварднадзе - 
первый визит Президента 
независимой Грузии в Ва
шингтон и призван способ
ствовать укреплению взаи
моотношений между Грузи- 
ей и США. Проявляемый в 
столице США интерес к его 
приезду объясняется еще и 
тем, что для американцев 
Шеварднадзе является ле
ге нд ар н ой  л ичностью , 
много сделавшей для меж
дународны х отнош ений. 
“ Здесь его по-преж нем у 
считают “мэтром” мировой 
политики” , сказал посол.

Говоря о международ
ных эконом ических пе р 
с п е кти в а х  Гр узи и  и 
Кавказа  в целом, Тедо 
Д ж апаридзе  подчеркнул 
его важность как транс
портной нефтяной артерии 
и Евразийского транспорт
ного коридора.

Подчеркивая, что реали
зация этого  потенциала 
невозможна без укрепления 
стабильности в регионе, 
посол Грузии отметил ог
ромное значение совмест
ной инициативы президен
тов России, США и Фран
ции, которые выступили в 
Денвере с совместной ини
циативой по Нагорному Ка
рабаху. “ Это - огромный 
прорыв” , - подчеркнул он и 
добавил, что Эдуард Ш е
варднадзе будет говорить 
об этом во время своего 
пребывания в Вашингтоне. 
Эта инициатива демонстри
рует заинтересованность 
мировой общественности в 
решении проблем в Кавказ
ском регионе, сказал Джа
паридзе, по мнению кото
рого данный подход должен 
быть комплексным и обяза
тельно распространяться на 
другие  “ горячие то ч ки ” . 
"Нельзя пытаться установи
ть мир в Карабахе, забыв 
при этом о той же Абхазии” , 
- подчеркнул посол, указаг 
в, что “в этом регионе все 
взаимосвязано" и что его 
стабилизация отвечает ин
тересам всех соседних го 
сударств.

М О Ж НО  ОЖ ИДАТЬ БО ЛЕ Е АКТИ ВН О Е  УЧАСТИЕ  
СШ А В  РЕШ ЕНИ И  П РО БЛЕМ  КАВКА ЗС КО ГО  

РЕГИОНА, СЧИТАЕТ ЗАМ ЕСТИТЕЛЬ МИНИСТРА  
ИНО СТРАННЫ Х Д Е Л  ГР УЗИ И

США проявляют сейчас 
заметный интерес к Кавка
зу, и с их стороны можно 
ожидать более активного 
политического  участия в 
реш ении проблем этого  
региона, считает замести
тель министра иностранных 
дел Грузии Георгий Бурду- 
ли.

Бурдули подчеркнул, что 
повышенный интерес адми
нистрации США к ситуации 
на Кавказе вызван прежде 
всего заинтересованностью 
американских деловых кру
гов в использовании его 
колоссального экономичес
кого потенциала. “Я не вижу 
в этом ничего предосуди
тельного, так как сами аме
риканцы не отрицают, что 
ведущую роль здесь должна 
играть Россия с ее тради
ционны м и интересами в 
регионе и связями со стра
нами региона” , - подчерк
нул заместитель министра, 
который добавил при этом, 
что Россия сама является 
частью  это го  региона и 
всегда рассматривается в 
этом качестве.

“Американцы могут сы г
рать более активную роль 
в решении конфликтов на 
Кавказе и, как мне кажет
ся, они начинают осознава
ть это” , - сказал Георгий 
Бурдули. Он отметил, что 
США являются сопредсе
дателем М инской группы 
по Нагорному Карабаху, и

после лиссабонской встре
чи от них, а также от Рос
сии и Франции сейчас ис
ходят новые предложения. 
"Здесь видна совместная 
работа, и мы надеемся, что 
то же самое может про 
изойти с абхазским кон
фликтом” , - сказал замми
нистра, который подчерк
нул, что международная 
активность в этом направ
лении должна вестись, “не 
умаляя роли России как 
ключевого "игрока” этого 
процесса".

Указывая на признаки 
“подвижек в решении кара
бахской проблемы, к кото
рой "большие государства” 
проявляют четкий интерес?”, 
Бурдули отметил, что бла
годаря этому были “сфор
м улированы  п о зи ц и и  и 
п р и н ц и п ы , на которы х 
должно быть найдено реше
ние конфликта” . “ Мы наде
емся, что то же самое про
изойдет и в отношении аб
х а зс к о го  конф ликта  на 
встрече в Женеве, которая 
должна состояться уже че
рез неделю” , - сказал он, 
подчеркнув, что эта встре
ча пройдет в расширенном 
составе с участием целого 
ряда государств, включая 
Россию и ОБСЕ, и пройдет 
под эгидой ООН. "Продви
жение на Женевской конфе
ренции будет не только в 
интересах Грузии , но и 
самой Абхазии, которая из-

за продолжающегося кон
фликта оторвана от России”,
- сказал замминистра.

Коснувшись реализации 
кавказской инициативы , 
вы двинутой в прош лом  
году Эдуардом Ш ев ар д 
надзе, Георгий Бурдули 
выразил мнение, что она 
“имеет все возм ожности 
получить более ш ирокое 
развитие, но это зависит 
не то л ько  от Г р у з и и ” . 
“После инициативы после
довала кисловодская вст
реча, импульс процессу 
вроде бы был дан, но даль
ше э то го  пока дело не 
пошло. Если все предста
вители региона не проявят 
достаточно активный инте
рес и не будут стремиться 
шаг за шагом поэтапно ре
ализовывать небольш ие 
соглашения или продви
гаться в тех направлениях, 
где у них есть общее с о 
гласие, то, к нашему вели
кому сожалению, эта ини
циатива может зачахнуть",
- сказал замминистра. Го
воря о том, что пока сде
ланы “только самые на
чальные шаги в направле
нии реализации инициати
вы” , он подчеркнул, что 
“здесь все упирается в ре
шение конфликтов” . “ Если 
мы сегодня начали гово 
рить о подвижках в реше
нии тех или иных конфлик
тов, то мы надеемся, что и 
весь процесс в регионе в 
целом должен тоже нача
ть активно продвигаться"
- сказал Георгий Бурдули.

РИА “Новости” 
Вашингтон

__________________ У

Заявление министра внутренних дел| 
Грузии Кахи Таргамадзе |
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НОВОСТИ!, АО С ТО Ш Н Ы Е  ПЕЧАТИ!
В С Т Р Е Ч А  В Ч У Б У Р Х И Н Д Ж И  

С О Р В А Н А  В  Т Р Е Т И Й  РАЗ
Назначенная на 16 июля четырехсторонняя встреча в 

селе Чубурхинджи Гэльского района сорвана третий раз 
подряд абхазской стороной. По словам замминистра гос
безопасности Грузии Автандила Иоселиани, абхазская 
сторона мотивирует свой очередной отказ участвовать во 
встрече "продолжающимися диверсиями грузинских пар
тизан".

"Действия абхазской стороны очевидно являются час
тью политической игры, а на что она направлена, станет 
известно очень скоро", - сказал Иоселиани.

На традиционных по средам встречах в Чубурхинджи, в 
которой принимали участие представители Абхазии, Гру
зии, ООН и российских миротворцев, обсуждалась опе
ративная ситуация в зоне безопасности.

МНЕНИЕ ПОСЛА
Мы не верим, что москов

ские переговоры когда-ни
будь дадут результаты, за
явил в интервью газете "Ре- 
зонанси” посол США в Г ру
зии Уильям Кортни. По его 
словам, для урегулирования 

^абхазского конфликта одних

московских встреч недоста
точно. Решение проблемы, 
по мнению посла, нуждает
ся в участии международных 
организаций, и в этом плане 
примером может служить 
так называемая боснийская 
модель.

А Б Х А З Ы  У К Р Е П Л Я Ю Т  П О З И Ц И И
В Тбилиси считают, что в 

преддверии 31 июля, дня, когда 
истекает срок мандата россий
ских миротворцев в Абхазии, в 
Сухуми готовятся к новой войне.

"В Абхазии пока спокойно, 
но абхазы укрепляют свои по
зиции на Ингури, Галидзге, Гу- 
мисте и Кодори и строят обо
ронительные сооружения", - 
сказал Прайм-Ньюс Председа
тель Верховного Совета Абха
зии в изгнании Тамаз Надареи- 
швили, добавив, что. по его све- 
дениям, "в Краснодаре и 
Домбае (Северный Кавказ) со
зданы штабы по набору 
наемников” .

Между тем корреспондент 
Прайм-Ньюс сообщает из Зугди- 
ди, что абхазская сторона огра
ничила сообщение через реку 
Ингури, пропуская в Гатьский 
район только женщин. Мужчин 
в Гати ставят на военный учет.

Прайм-Ньюс

Л И Ч Н Ы Й  П РЕ Д С ТА ВИ ТЕ Л Ь 
ГЕ Н С Е К А  КРАСНОГО КРЕСТА  

П Р И Б Ы Л  В ТБИЛИСИ
17 июля личный предста

витель генсека Международ
ной федерации Красного 
Креста и Красного Полуме
сяца Андерс Персон прибыл 
из Женевы в Тбилиси для 
“осуществления контактов с 
грузинскими властями” и для 
ознакомления с создавшей
ся вокруг руководителя де
легации МФКККП Александ
ра Маринова ситуацией.

В ночь на 13 июля руко
водитель миссии Красного 
Креста в Г рузии Александр 
Маринов, находясь в не
трезвом состоянии, сбил 
двух тбилисцев, которые 
скончались по дороге  в 
больницу. Маринов отка
зался отвечать на вопросы 
следователя, сославшись 
на свой дипломатический 
иммунитет.

ПРАВИТЕЛЬСТВО  НАЧН ЕТ  
В Ы П У С К ГКО  В  А ВГУС ТЕ
“После 30 июля начнется пер

вая пробная эмиссия государствен
ных ценных бумаг на общую сум
му в 1 миллион .лари", - сообщил 
Прайм-Ньюс министр финансов 
Грузии Михаил Чкуасели.

По его словам, это будет 28- 
дневные государственные казначей
ские обязательства.

‘‘Мы входим в такую фазу и вы- 
1 |>скаем такие бумаш, которые, вместе I 
с другими атрибутами, создают лицо 
государства", - заявил Чкуасели.

Г РДСШВРБВНОЁ ЗАСЕДАНИЕ 
I ПРАВИТЕЛЬСТВА ГРУЗИ И  I
| 24 июля 1997 года, в 11 часов, |
• в зале заседаний Государственной ■
• канцелярии состоится расширен-' 
| ное заседание Правительства Гру-1 
■ зии, на котором будут рассмотре- ■
• ны итоги работы по укреплению* 
| законности, правопорядка, борь-| 
. бе с преступностью и защите прав. 
«человека, [фоделанной в первой! 

^юловинс 1997 года. _______ /

Эхо публикации

“СГ” 
ОТВЕЧАЕТ 
КОНЦЕРН 

“ГРУЗАВГОДОР”
В опубликованной в номе

ре газеты “Свободная.!-рузия" 
от 5 июля текущего года в ста
тье под заголовком “Дороги у 
нас плохие, но дураков нет 
выражено сожаление по пово
ду плачевного состояния 
автомобильных дорог страны 
Особое внимание уделено 
Военно-Грузинской дороге.

Нельзя не согласиться 
автором статьи госпожой 
Еленой Чачуа в том, что наши 
дороги действительно в пла 
чевном состоянии, но следу 
ет учесть, чем обусловлена 
такая ситуация.

Как известно, автомобиль 
мыс доро! и и размещенные на 
них искусственные сооруже
ния представляют собой 
сложнейший и дорогостоя
щий инженерный комплекс, 
на строительство, ремонт, со
держание которого, а также 
на уход требуются солидные 
суммы.

Для справки: по заключе
ниям экспертов Всемирного 
банка, которые в настоящее 
время работают над реструк
туризацией системы автомо
бильных дорог Грузии, в ус
ловиях Грузии стоимость 
ежегодно необходимого теку
щего ремонта 1 километра 
дороги составляет в среднем 
1300 долларов США, 1 кило
метра периодического ремон
та дороги, необходимого раз 
в четыре года, -11,0 тыс. дол
ларов США, 1 километра ре
абилитации, которую надле
жит проводить раз в 12 лет, - 
130.0 тыс. долларов США, 1 
километра реконструкции, ко
торую следует проводить раз 
в 30 лет, - 250,0 тыс. долла
ров США. Что касается мо

дернизации /строительства 
новой дороги/, она определя 
ется индивидуально по необ 
ходимости и на 1 ее километр 
в среднем требуется 1-1,5 
миллиона долларов США. Ис 
ходя из этого, нетрудно пред 
ставить, выделение средств 
какого объема требуется на 
строительство, ремонт, содер 
жание дорог и уход за ними.

До 1990 года на числивши 
еся на балансе концерна авто 
мобильные дороги общего 
пользования, протяженность 
которых более 20,0 тысячи ки 
лометров, из централизован 
ного бюджета ежегодно выде 
лялисьсуммы, эквивалентные 
в среднем 300-350 миллионам 
долларов США, и вместе с тем 
фондируемые материалы и не 
обходимая дорожная техника 
Указанная сумма составляла 
только 60 процентов предус 
мотренной нормы.

На выделенные суммы про 
водились ремонтные и стро 
ительные работы значительно 
го объема. В среднем в год 
производился настил асфаль 
то-бетонного покрытия надо 
роге в 700 километров. В экс 
плуатацию сдавались десятки 
километров новых автомо 
бильных дорог, несколько 
мостовых переездов, тысячи 
кубических метров бетонных 
опорных стен, регулирующие 
сооружения, и др.

Несмотря на финансирова 
ние столь большого объема 
работ, из-за его недостаточ 
ности не удавалось соблюде 
ние межремонтных сроков, 
результате чего почти 
половина /2800 километров/ 
всей сети /6200 километров/ 
дорог международного 
внутригосударственного зна 
чения в конце 1990 года 
подлежала реабилитации.

Из-за происходивших 
стране в последние годы из 
вёстных явлений,начиная 
1991 года, началось катас 
трофическое уменьшение 
выделения из бюджет 
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МИР ДО Л Ж ЕН ОСОЗНАТЬ ЗНАЧЕНИЕ ОХРАНЬГ 
ОКРУЖ АЮ Щ ЕЙ СРЕДЫ

Мир практически предотвратил угрозу атомной войны и 
избежал ее опасности, заявил 15 июля на встрече с Президен
том Грузии Эдуардом Шеварднадзе генеральный директор 
Агентства атомной энергии Ганс Блике и отметил, что это явле
ние обусловило высокую степень экономического и политичес
кого сближения государств.

В этом весьма важном для будущего развития человечества 
процессе теряет смысл начало новых конфронтаций, и нынеш
ний мир хорошо сознает это. Успешное развитие интеграцион
ных процессов международного масштаба Глава Грузинского 
государства связал с искоренением ядерного противостояния и 
заявили что основа этого противостояния - идеологическое еди
ноборство - сдано истории. Поиск новых очагов противостояния 
сегодня - безрассудство, и это подтверждают тесные контакты 
между государствами.

Президент Грузии подчеркнул особую роль Ганса Бликса, 
известного и признанного в мире профессионала, в преодоле
нии ядерной угрозы и заявил, что несмотря на искоренение 
главной угрозы, эта проблема вновь актуальна, особенно с точ
ки зрения охраны окружающей среды.И главная цель визита 
генерального секретаря Агентства атомной энергии, по заяв
лению самого гостя, - помочь местным специалистам в без-, 
опасном для окружающей среды использовании атомной энер
гии.

Об остроте этой проблемы ярко свидетельствуют и послед
ствия чернобыльской катастрофы, которые, как говорилось на 
встрече, все-таки не нашли адекватный отклик. Следует создать 
механизм, который вынудит все государства неуклонно соблю
дать строжайшие требования использования атомной энергии. 
Пока на смену атомной энергии не придут полностью гидроэ
нергетика и другие источники тепла, она по-прежнему остается 
актуальной, и ее использование для окружающей среды должно 
быть абсолютно безопасным. Эдуард Шеварднадзе отметил, 
что, несмотря на многие горькие уроки, забота об охране окру
жающей среды все-таки не приобрела глобального значения, в 
результате человечество вновь не застраховано от грядущих 
катастроф.

О ЗАКРЕПЛЕНИИ ПЕРВЫХ Л И Ц  МИНИСТЕРСТВ, 
ДЕПАРТАМЕНТОВ И Д РУГИ Х ВЕДОМСТВ ЗА  

ИНТЕРНАТСКИМИ УЧРЕЖ ДЕНИЯМИ
В соответствии с Указом N 841 Президента Грузии “О меро

приятиях по улучшению государственной заботы о находящихся 
в детских домах и специальных школах-интернатах детях" от 25 
декабря 1996 года, приказом Государственного министра пер
вые лица министерств, департаментов и других ведомств закреп
лены за интернатскими учреждениями. Закрепленные лица долж
ны ежеквартально представлять в Государственную канцелярию 
информацию о состоянии, сложившемся в интернатских учреж
дениях.

ВЗАИМОВЫ ГОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
В результате работы, проделанной в соответствии с Указом 

Президента Грузии господина Эдуарда Шеварднадзе и реше
ния Смешанной правительственной комиссии по экономичес
кому сотрудничеству Грузии и Турции, достигнуто соглашение 
о проектировании и строительстве Грузспецтрансом по заказу 
мэрии Артвина комплекса систем специального пассажирского 
канатного транспорта.

Обеими сторонами подписан протокол предварительного 
соглашения, который предусматривает поэтапное проектиро
вание и строительство уникальных комплексов пяти систем пас
сажирского канатного транспорта, последовательно подсоеди
ненных друг к другу /они не имеют аналогов в черноморских 
странах/.

По соглашению с турецкой стороной, общая стоимость этого 
комплекса составляет 8.890.000 долларов США, в том числе 
мэрии Артвина - 850.000 долларов США - для выполнения под
готовительных работ и купли необходимых для канатных дорог 
земельных участков.

Срок начала и завершения работ - 5 лет.
Мэрия Артвина направила протокол соглашения в Анкару, в 

аппарат премьер-министра Турции с тем, чтобы подготовить 
проект решения Президента Турции господина Сулеймана Де- 
миреля о выделении кредита для мэрии Артвина в размере 
вышеназванной суммы.

В УЗБЕКИСТАНЕ ОТКРЫЛОСЬ  
ПОСОЛЬСТВО ГРУЗИИ

Распоряжением Президента Грузии в Республике Узбекистан 
открылось Посольство Грузии в составе шести дипломатичес
ких работников.

Министерству иностранных дел Грузии поручено осущест
вить с властями Республики Узбекистан связанные с открытием 
посольства процедуры, и укомплектовать его соответствующи
ми кадрами.

МИХАИЛ ЧКУАСЕЛИ - УПРАВЛЯЮ Щ ИЙ  
ВСЕМИРНЫМ БАНКОМ

Распоряжением Президента Грузии Давид Якобидзе осво
божден от обязанностей управляющего Всемирным банком.

Управляющим Всемирным банком назначен министр финан
сов Грузии Михаил Чкуасели.

ЕВРОСОВЕТ ПРОВЕДЕТ ЭКСПЕРТИЗУ
Комитет по региональной политике и самоуправлению Пар

ламента Грузии официально обратился с просьбой к Евросовету 
провести экспертизу законопроекта о местном самоуправлении.

Евросовет выступил одним из организаторов завершившей
ся сегодня в Парламенте Грузии конференции “Демократия на 
местах в современном обществе" по проблемам местного само
управления.

"В стране не будет подлинной демократии, если нет демо
кратии на местах”, - заявил выступивший на конференции пред
ставитель Евросовета Пол Касагранде.

По его словам, принятие Парламентом Грузии закона о мест
ном самоуправлении, соответствующего принципам и требова
ниям Европейской Хартии, будет важным шагом для вступле
ния Грузии в эту международную организацию.

Парламент не смог принять в ходе весенней сессии закон о 
самоуправлении, на основании которого должны были состо
яться выборы на местах, так как депутаты не смогли согласить
ся, должен ли Президент назначать глав местных администра
ций, или они должны избираться населением.

ТУРЦИЯ ТЕПЛО ВСТРЕТИЛА ПРИБЫ ВШ ИХ ИЗ  
ГРУЗИИ ДЕТЕЙ

Как сообщило САКИНФОРМу Посольство Грузии в Турции, 
15 июля по инициативе Посольства Грузии в Турцию на отдых 
прибыла первая группа детей-беженцев из Абхазии - девочек, 
которая проведет две недели на Черноморском побережье в 
г.Самсуне в Международном лагере здравоохранения молодежи 
Красного Полумесяца Турции. Затем лагерь примет вторую груп
пу детей-беженцев из Абхазии - мальчиков.

- Уже третий год, как организация Красного Полумесяца Тур
ции и Министерство охраны прав женщин и семьи Турции без
оговорочно откликаются на просьбу Посольства Грузии в Тур
ции и летом уступают лучшие очаги отдыха и здравоохранения 
детям-беженцам из Грузии, в частности, Абхазии и Цхинваль
ского региона, - заявила старший советник Посольства Грузии 
в Турции госпожа Мэри Джангвеладзе. В течение прошедших 
трех летуна курортах Турции отдохнуло более 150 детей.

Служба здравоохранения и гуманитарной помощи Посоль
ства Грузии в Турции, которой руководит бывший министр здра
воохранения Автономной республики Абхазия госпожа Мэри 
Джангвеладзе, вместе с государственными структурами Тур
ции и гуманитарными организациями этой страны осуществляет 
совместную программу помощи Грузии. Эта программа, кроме 
мероприятий по отдыху детей, предусматривает и доставку гу
манитарных грузов в нашу страну.

В течение трех лет Турция четыре раза оказала гуманитар
ную помощь Г рузии в виде лечебных средств и медицинского 
оборудования.

Турецкая сторона устроила очень теплый прием прибывшим 
из Грузии детям. Это было еще одно проявление благожела
тельного отношения к нашей стране и ее народу.

СОЗДАН КООРДИНАЦИОННЫЙ СОВЕТ 
РАЗВИТИЯ МАЛОГО БИЗНЕСА

В целях, государственной поддержки развитию малого биз
неса, соответственно составления целевых программ, привле
чения иностранных кредитов и инвестиций, а также целевого 
направления бюджетных и других средств, аккумулированных в 
фонде содействия развитию малому бизнесу при Министерст
ве экономики Грузии, Указом Президента Грузии создан Коор
динационный Совет развития малого бизнеса под председа
тельством министра экономики Грузии Владимира Папава.

Координационному Совету развития малого бизнеса пору
чено дважды в год представлять отчет о проделанной работе 
Консультационному (инвестиционному) совету иностранных ин
вестиций при Президенте Грузии.

САКИНФОРМ

Закавказье - день за днем

все готово к
ТРАНЗИТУ НЕФТИ
Транзит каспийской неф

ти из Баку в Новороссийск 
может начаться уже в бли-н 
жайшее время. Об этом за
явил Президент Азербайд
жанской Республики Гейдар 
Алиев в Баку по заверше
нии трудных двухчасовых 
переговоров между делега
циями Российской Федера
ции, Чеченской Республики 
и Азербайджана. Итогом

переговоров явилось согла
шение, подписанное пер
вым вице-премьером, мини
стром топлива и энергетики 
России Борисом Немцовым, 
президентом южной нефтя
ной компании Чечни Яриха- 
новым и президентом Азер
байджанской го суд ар ст
венной нефтяной компании 
Натиком Алиевым. На цере
монии подписания присут
ствовали заместители сек
ретаря Совета Безопаснос
ти России Борис Березов
ский и Борис Агапов.

ЧЕЧНЕ ПРЕДЛО Ж ЕНА ПОМ ОЩ Ь
Протокол об участии азербайджанских специалистов в 

восстановлении разрушенного во время военных дейст
вий нефтяного комплекса Чечни подписан в Баку.

Все работы в Чечне, отмечается в документе, будут 
осуществляться на основе взаимной выгоды и взаимопо
мощи. Представителям Азербайджана и их чеченским 
коллегам предстоит восстановить вышедшие из строя 
скважины, укротить нефтегазовые фонтаны, пожары на 
промыслах'и так далее.

ДЕВСТВУЕТ ПАССАЖ ИРСКОЕ 
СООБЩЕНИЕ В А К У  - М ОСКВА

В нынеш нем го д у , по 
сравнению с прошлым, в 
Азербайджане ожидается 
увеличение грузоперевозок 
на цел*х восемь проценто- 
в. Это связано с развитием 
транзитной системы Сред
няя Азия - Азербайджан - 
Грузия - Европа и обратно. 
А на будущий, 1998 год, 
ожидается и увеличение 
пассажироперевозок на 2(7 
и более процентов. Есть 
договоренность с Россией и 
Украиной о возобновлении 
пассажирского сообщения 
Баку - Москва и Баку - Киев. 
Этот вопрос прорабатывает
ся с пассажирскими служба
ми России и Украины.

ФРАНЦУЗСКИЕ 
СПЕЦИАЛИСТЫ 

КОДИРУЮТ 
БАКИНЦЕВ

Французские специалис
ты установили в Баку про
грамму автоматизации або
нентной службы акционер
ного общества “Азеригаз". 
Отныне программа может 
обеспечить полный ко н 
троль за потреблением газа 
населением и организация
ми, используя систему ко
дирования каждого абонен
та. Первые коды установле
ны в трех районах Баку: 
Сабаильском, Нариманов
ском и Н изаминском. До 
конца года ими будет снаб
жен весь Баку.

Армения
ПРЕДСТАВЛЯЕТ 

“РОБОТРОН”
В Ереване завершил ра

боту симпозиум “Электрон
ная измерительная техника 
Германии". Он был прове
ден Ереванским техничес
ким университетом,научно- 
исследовательскими инсти
тутами Армении по элек
тронно-вы числ ител ьной  
технике  и ге рм а нски м

внешнеторговым предпри
ятием “Роботрон". Извест
ный в Европе комбинат “Ро
ботрон" организовал и вы
ставку своей продукции. На 
ней были представлены с 
демонстрацией и показом 
такие приборы, как акусти
ческие измерительные уст
ройства, осциллометры , 
лабораторные и сервисные 
устройства, совершенные, 
не уступающие мировым 
стандартам персональные 
компьютеры и другая про
дукция.

РЕшили поучи ться у  п р е д к о в
Размывание почвы представляет серьезную угрозу для 

архитектурных памятников во многих городах Армении. 
Многочисленные археологические раскопки доказывают, 
чтб еще в V веке древние обитатели Армении создали 
сложные системы для отвода грунтовых вод. На протяже
нии столетий они поддерживались в рабочем состоянии. 
Однако в нашем веке эти методы отвода воды были при
знаны “устаревшими". Взамен же практически не было 
создано ничего. И вот недавно большая группа ученых, 
архитекторов, строителей решила вновь вернуться к пра
дедовским методам. Они изучили состояние подземных 
тоннелей древности и разработали проект их восстанов
ления. Ученые уверены, что это поможет улучшить 
положение.

С УЧЕТОМ БИОРИТМОВ
Ученые установили, что человек переживает периоды 

физического, эмоционального и интеллектуального спа^ 
да и подъема, которые длятся определенное количество 
дней, примерно месяц. Иногда все три цикла спада со
впадают. Такие периоды приходятся на шесть дней за весь 
год. В Ереванской таксомоторной службе, охватывающей 
более 500 легковых автомобилей, учли эти колебания. 
Службой, совместно с авторитетной группой медиков, 
разработано “положение о применении графиков биорит
мов в работе водительского состава” . Согласно этому 
положению, учитываются все критические дни - дни со
впадения спадов - для каждого водителя. В такие момен
ты водителей предупреждают о необходимости быть осо
бенно внимательными. Графики биоритмов рассчитывают 
на ЭВМ в Ереванском кустовом вычислительном центре.

САКИНФОРМ

ч

Н Д Д И 1 К  
визит,

ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ 
ВО ВСЕХ 

ОТНОШЕНИЯХ
М едея КОРСАНТИЯ -

“СГ”

т

Так кратко прокомментиро
вал значение нынешнего визи
та в нашу страну Президент 
Турецкой Республики господин 
Сулейман Демирель.

’ Об этом на пресс-конферен
ции, посвященной итогам визи
та. заявил Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Турец
кой Республики в Грузии 
Тевпик Оккиауз.

По словам посла, среди мно
жества подписанных докумен
тов есть основополагающие, а 
•I акже такие, которые определя
ют новые сферы сотрудничест
ва. Основные его принципы 
изложены в Декларации об уг* 
дублении сотрудничества, под
писанной президентами двух 
стран.

Новым содержанием напол
нились, по словам посла, со
вместные пограничное Согл
ашение и Соглашение об опре
делении морской границы, за
менившие аналогичные дого
воры. подписанные между Тур
цией и бывшим Союзом.

Пограничное Соглашение 
подтверждает признание неиз
менности границ, в том числе 
и морской.

По сообщению посла, отны
не. согласно подписанному во 
время визита соглашению, под 
Посольство Турецкой Респуб
лики в Грузии официально 
переходит здание, расположен
ное по адресу: пр.Чавчавадзе,

Подписанное во время визи
та в Турцию Президента Гру
зии Э.Шеварднадзе Соглаш
ение о сотрудничестве в 
военной области, дополнило 
новое, согласно одной из глав 
которого военнослужащие мо
гут обучаться в военных цент
рах государегв-соседей. Ны
нешнее соглашение оговарива
ет ряд вопросов, таких, как: 
расходы сторон, униформа, 
знаки различия, законы, кото
рым должны будут подчинять
ся слушатели-военные. Посол 
отметил, что турецкая сторона 
берет на себя обязательство 
обучать грузинских военных 
безвозмездно.

Кроме того, были подписа
ны соглашения о сотрудничест
ве в области охраны окружаю
щей среды, высшего образова
ния, согласно которому отны
не Грузия окажется в*списке 
тех 24-х стран, из которых ту
рецкие абитуриенты могут вы
брать страну обучения.

На пресс-конференции так
же было сообщено, что турец
кая организация Красного 
Полумесяца передала грузин
ской 8 тонн продуктов для бе
женцев из Гальского района и 
детских учреждений. Было под
черкнуто, что тем самым Тур
ция выполняет свой долг перед 
государством-соседом.

Далее посол ответил на 
многочисленные вопросы жур
налистов.

Комментируя возможность 
участия Турции в урегулирова
нии абхазского конфликта, 
посол заявил, что со времени 
начала конфликта и по сегод
няшний день Турция выража
ет свою твердую позицию в во
просе урегулирования кон 
фликта - мирное его разреше
ние с соблюдением принципа 
территориальной целостности 
Грузни. .

Прокомментировав меха
низм принятия в ООН решения 
об участии военной силы госу
дарств - ее членов в миротвор
ческой миссии, посол подчерк
нул. что Турция всегда готова 
оказать помощь. Что касается 
защиты мира, то она, по его 
словам, обещана Президентом 
Турции Президенту Грузии. ^

 -

ПОЛИЦИЯ НАЗВАЛА ГЛАВНОГО 
ПОДОЗРЕВАЕМОГО В УБИЙСТВЕ ВЕРСАЧЕ

Нью -Йорк. В уб.ийстве 
знаменитого художника-мо- 
дельера Джанни Версаче 
подозревается 27-летний 
маньяк Эндрю Филипп Кью- 
нэнэн, на совести которого 
жизни четырех человек. “Он 
вооружен и очень опасен” , 
- утверждает ФБР, в спис
ках разы скиваемы х пр е 
ступников которого Кьюнэ- 
нэн стоит на первом месте.

Американским правоо
хранительным органам из
вестно, что подозреваемый 
был го м о се ксуа л и сто м . 
Агенты ФБР распространи
ли в местах возм ож ного  
появления Кьюнэнэна две 
тысячи листовок с его фо
тографией, надеясь задер
жать его. Об этом сообщил 
во вторник вечером на со
стоявшейся в Майами-Бич

п р есс -ко н ф е р ен ц и и  на
чальник местной полиции 
Ричард Баррето.

Кьюнэнэн сразу попал 
под подозрение, когда сви
детели описали внешность 
чел овека , стре л яв ш его  
рано утром во вторник в 
Версаче на пороге его вил
лы. Кроме того, полиция 
обнаружила на близлежа
щей автомобильной пар
ковке под красным “Шевро
ле" одежду, которая совпа
дала по описанию с той, что 
была на убийце. По пред
положению полиции, эта 
машина была угнана Кьюнэ- 
нэном с места совершенно
го им предыдущ его пре
ступления - убийства смот-
Йителя кладбища в штате 

ью-Джерси. Кроме того, 
маньяк обвиняется в убий

стве своего сожителя - ар
хитектора из Миннеаполи
са - и подозревается в рас
праве над бывшими “интим
ными приятелями", прожи
вавшими в пригороде Мин
неаполиса и в Чикаго.

Дополнительным дово
дом стало и то, что калибр 
оружия, из которого застре
лили Версаче, совпадает с 
калибром пистолета, ис
пользовавшегося во всех 
убийствах, совершенных, 
по мнению правоохрани
тельных органов, Кьюнэнэ- 
ном.

Полиция не располагает 
сведениями, что Версаче и 
Кьюнэнэн знали друг друга, 
однако никто не исключает, 
что их пути могли пересе
каться.

 ^

НЯКЯЖУТ пи 
ПРЕЗИДЕНТ*?

Ф а рсо м  и ска н д а л ом  
обернулось создание в На
мибии Новой молодежной 
партии Намибийское дви
жение за независимых кан
дидатов (НДНК).

Несмотря на лихорадоч
ные попытки президента 
НДНК Джозефа Каунденге 
привлечь широкое внима
ние к вновь формируемой 
организации, призванной 
акти ви зи ро ва ть  участие  
юношей и девушек в поли
тике и обеспечить им плат
ф орм у для с в о б о д н о го  
сам овы раж ения, первая 
официальная презентация 
обернулась встречей с пус
тым залом. Лишь неболь
шая группа местных журна
листов прибыла на "истори
ческое” событие. При этом 
поведение Д.Каунденге вы
звало резко отрицательную 
реакцию его работодате
лей.

Как сообщили здесь, ди 
рекция одной из крупней
ших го сти н и ц  В индхука  
“Кантри кпаб ризорт" наме
рена наказать своего клер
ка Д. Каунденге за наруше
ние правил компании, за 
прещающих занятия поли
тической деятельностью в 
служебные часы. Согласно 
утверждениям администра
ции, Д.Каунденге исполь
зовал рабочее время, а так
же конторское оборудова
ние и технические возмож
ности отеля для решения 
партийных оргвопросов. В 
частности , он рассы лал 
оповещения и приглашения 
на съезд по факс-машинам 
фирмы. Внутреннему д ис
циплинарном у ком итету  
“Кантри клаба предстоит 
определить форму и меру 
взыскания.

“ Главная задача НДНК - 
вовлечь и обучить м оло
дежь политике, - заявил с 
трибуны малолюдного со 
брания Д.Каунденге, он же 
президент Национального 
совета студентов Намибии.
- В стране сложилась не
здоровая политическая об
становка, поэтому возник
новение Новой партии для 
вы раж ения сво б о д н ы х  
взглядов взросл ею щ его  
поколения стало неизбеж
ным".

Оправившись от изна 
чального разочарования и 
смущения в связи с полным 
отсутствием представите
лей дипкорпуса и общ ест
венности, экстравагантно 
наряженный и причесанный 
партийный “босс" кратко 
изложил программу перед 
телекамерой Намибийской 
радиовещательной корпо
рации. Он сказал, что наме
рен работать с неправи
тельственными организаци
ями,- религиозными группа
ми и частным сектором во 
им# интересов молодежи 
Намибии.
. _____________ИТА Р-ТАС С /

СНГ: коротко
М осква. Директор Ф е 

деральной  пограничной  
службы (ФПС) России гене
рал армии Андрей Николаев 
отправляется в Карелию 
для встречи с Президентом 
РФ Борисом Ельциным. Как 
сообщили корр.ИТАР-ТАСС 
в пресс-службе ФПС, Анд
рей Н иколаев дол ож ит 
Главе го суд а р ства  о 
поездке в Белоруссию и 
различных аспектах догово
ренностей о совместной 
охране западных рубежей 
Содружества, а также о си 
туации на южных границах 
СНГ.

Совет Безопасности Рос
сии не останется в стороне 
от урегулирования осетино- 
ингушской проблемы. Об 
этом заявил корр.ИТАР- 
ТАСС се кр е та р ь  СБ РФ 
Иван Рыбкин. "Главное - 
вернуть людей в места их 
векового  проживания” , - 
подчеркнул он. Комменти
руя продолжающийся пере
говорный процесс с Чечен
ской Республикой, секре
тарь Совета Безопасности 
подчеркнул, что считает не
допустимым поспешность в 
решении как экономичес
ких, так и политических во
просов, связанных со вза
им оотнош ениям и Ф е д е 
рального центра и Чечни.

Окончательные результа
ты повторного расследова
ния причин катастрофы тан
кера “Находка” , происшед
шей 2 января у берегов 
Японии, будут обнародова
ны, ка к о ж и д а е тся , на 
п р е с с -ко н ф е р е н ц и и  в 
ИТАР-ТАСС. Как сообщил 
министр транспорта Росси- 
и Николай Цах, его минис
терство намерено предста
вить правительству офици
альный доклад по этому во
просу по заверш ении в 
М оскве р осси й ско -я п он 
ских  консул ьтаций . М и
нистр сказал, что эксперты 
России и Японии еще не 
достигли  согласованной 
позиции относительно при
чин аварии “Находки", за 
то н ув ш е го  в Я понском  
море.

В л ад и во сто к. Прави
тельственная комиссия, со
зданная по распоряжению 
премьера Виктора Черно
мырдина и призванная про
вести комплексный анализ 
положения дел в военно- 
промышленном комплексе 
Приморья, прибыла во Вла
дивосток. Ее возглавляет 
руководитель Департамен- 
.та стратегических оборон

ных программ М инэконо
мики России Олег Ефимов. 
В состав комиссии также 
вошли представители Ми
нобороны, Минфина, Гос
комимущ ества России, а 
также один из заместите
лей Главкома ВМФ РФ и 
представитель Главтеху- 
правления ВМФ России.

Продолжается голодовка 
12 сотрудников Чугуевской 
больницы  П р и м о р с ко го  
края, требующ их погаше
ния задолженности по зар
плате за полгода. С начала 
июля к ним присоединили
сь медики села Яковлевки, 
Чугуевки, городов Артема, 
Дальнегорска, Партизанска. 
Как заявил Вячеслав Ли, 
председатель профкома Чу- 
гуезской центральной рай
онной бо л ьн и цы , “ если 
наши требования не будут 
выполнены, голодовку на
чнут еще 100, 200, 300 че
ловек. Нам с большим тру
дом удается сдерживать 
желающих присоединиться 
к акции” . Людям в белых 
халатах зад ол ж а л и  64 
млрд.рублей.

А л м а - А т а .  З акон  *‘0  
языках в Республике Казах
стан" обнародован в мест
ной прессе. Государствен
ным язы ком  республики, 
согласно закону, провоз
глашается казахский язык. 
Овладение им - на свобод
ной и бесплатной основе - 
считается долгом каждого 
гражданина страны. Закон 
гласит, что в государствен
ных организациях и органах 
местного самоуправления 
наравне с казахским офи
циально уп о тр е б л я е тся  
русский язык.

В Казахстане с 15 авгус
та начинается официальная 
перерегистрация аккреди
тованных в республике ино
странных журналистов. Об 
этом сообщил заведующий 
сектором международных 
отношений пресс-службы 
Президента Казахстана Ер- 
лан Байжанов. Он ознако
мил журналистов с новым 
положением об аккредита
ции иностранных коррес
пондентов на территории 
Казахстана, отменив, что, 
поскольку положение приня
то недавно, то не все еще 
вопросы урегулированы 
должной мере. В частности, 
из-за межведомственной 
несогласованности журна
листам приходится пока по
лучать аккредитацию  о т
дельно в каждом ведомстве. 

_____________  ИТАР-ТАСС/

ЧИНОВНИКИ ОБРЕТУТ 
КРЫЛЬЯ

На Луховицком машин
ностроительном  заводе 
прошли показательные ис
пытания легкого многоце
левого самолета И Л -103. 
Разработанный в КБ Илью
шина новый 2-5-местный 
самолет планируется ис
пользовать для полетов го
сударственных чиновников 
по регионам России. Пред
положительная стоимость 
этого самолета будет 150- 
160 тысяч долларов.

РОДИНА-МАТЬ ЗОВЕТ
Скульптура Родины-Ма

тери на Мамаевом Кургане 
Сталинграде - самое вы

сокое в мире скульптурное 
изваяние. Она в два раза 
выше 36-метровой .статуи 
Свободы в Н ью -Й орке . 
Один только меч, который 
д е рж и т в сво и х  руках 
эодина-Мать, имеет длину 
33 метра. Долго ли продер
жится это замечательное 
произведение великого ва
ятеля Вучетича? К сожале
нию, в последнее время на 
статуе обнаружены трещи
ны, которые увеличиваются 
год от года. Особенно не
благополучно обстоит дело 
с мечом, рука, сжимающая 
его, может рухнуть первой. 
Хватает трещин и на второй 
руке и на шее статуи. Трид
цать лет назад, во время от
крытия памятника Вучетич 
сказал: "Придет время, и 
потомки оденут Родину- 
Мать в золото". Одели!

БУДЕТ ЛИ ВЫПОЛНЕН 
ПРИКАЗ  

ПОЛКОВНИКА  
ЕЛЬЦИНА?

Верховный Главнокоман- 
,ующий, полковник запаса 
юрис Ельцин, являющийся 

одновременно Президен
том РФ, распорядился - к 
осени выдать все положен
ные кровные денежки воен
ным, а до 1 января будуще
го года рассчитаться с ра
ботниками бюджетной сфе
ры - врачами, учителями, 
инженерами и прочим штат
ским людом. Будет ли вы
полнен с т р о ги й  п р и каз  
полковника Ельцина? По
живем - увидим. Цыплят по 
осени считают.

РЕЦИДИВЫ КВАСНОГО  
ПАТРИОТИЗМА

Как поделился с сотруд
ником газеты один из при
ближенных к российскому 
Президенту, "Борис Никола
евич любит все отечествен
ное, и если, упаси Бог, уви
дит на столе что-то не рос
сийское, тут же голову сне
сет” . Именно по этой причи
не в последнее время вмес
те армянского коньяка ему 
на стол ставят дагестанский 
- Армения ведь теперь тоже 
заграница, а вместо пепси, 
отечественную минералку 
или русский квас.

“К о м с о м о л ь с ка я  
п р а вд а  ”

КОГО
п р и г л а ш а ю т "  в 

союз новый союз?
Любопытные результаты 

были получены  ф ондом 
“Общественное мнение” в 
ходе опроса “ Какие рес
публики бывшего СССР вы 
хотели бы видеть в новом 
союзе с Россией?” Оказы
вается, подавляющее боль
шинство россиян мечтает 
иметь единение только с 
Белоруссией ]7 5  процен
тов) и Украиной (64 процен
та). За находящ ийся на 
третьем месте Казахстан 
проголосовало 40 процен
тов опрошенных, за Молда
вию - 14 процентов. Всего 
восемь процентов в этом 
опросе “получила” Грузия, 
а Армения и того меньше - 
четыре процента.

СУДЫ ПРИСЯЖНЫХ 
НАЧАЛИ  

ДЕЙСТВОВАТЬ
По России во многих об

ластях и краях начали дей
ствовать суды присяжных. 
Они функционируют в Ива
новской, Московской, Сара
товской областях, в Ставро
польском и Краснодарском 
краях и в ряде других реги
онов. Два года назад был 
подготовлен проект закона 
о введении суда присяжных 
еще в 11 областях Россий
ской Федерации, в том чис
ле в Москве и Санкт-Петер
бурге, но пока для реализа
ции этого не хватает денег.

ПЛАТЯТ ЛИ
РОССИЯНЕ НАЛОГИ?

По данным директора  
Федеральной службы нало
говой полиции РФ, вовремя 
и в полном объеме в стране 
налоги платит лишь меньшая 
часть населения. Против 
злостных неплательщиков 
налогов заведено около 7 
тысяч уголовных дел. Как ни 
странно, но именно высоко
поставленные и богатые 
граждане, как правило, хуже 
всего платят налоги.

“Аргумент ы  и  факты”

ВСКРЫТИЕ ПОКАЖЕТ - 
КТО ВОР

В Эвенкии произош ло 
невероятное событие - был 
ограблен единственный на 
весь а втоно м ны й  о кр у г 
морг. Жулики унесли боль
шое количество хирурги-
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ческого инструмента и 50 
литров спирта. Руководи
тель морга сообщил, что 
похищенная жидкость для 
питья непригодна, но так 
как “у нас пьют все, что 
попало , похитителей, 
видимо, скоро доставят в 
морг для вскрытия".

“М о с к о в с к и й  
ко м со м о л е ц  ”

БЕРУТ ЛИ ГАИШНИКИ  
ВЗЯТКИ?

В прошлом году, соглас
но статистике, почти каждый 
пятый россиянин сталкивал
ся лично с фактами корруп
ции, оказывался в ситуации, 
когда какой-нибудь госу
дарственный служащий или 
чиновник вымогал у него 
неофициальное вознаграж
дение. Согласно данным 
недавно проведенного оп
роса, лидерами среди взя
точников являются инспек
тора ГАИ (42 процента всех 
случаев мздоимства). Не
много отстают от них работ
ники органов государствен
ной власти (31 процент) и 
обыкновенные милиционе
ры (24 процента). Замыка
ют эту шеренгу вымогате
лей работники суда и про
куратуры (всего 8 процен
тов). Но ведь с ними рядо
вые граждане сталкивают
ся не очень часто.

ПОМИНКИ НА
СОБСТВЕННЫХ
ПОХОРОНАХ

Работники правоохрани
тельных органов россий
ского  Нечерноземья все 
чаще стали сталкиваться с 
массовой гибелью своих 
подследственных. Вы пу
щенные под подписку о не
выезде преступники  за 
деньги приобретают у ни
щих работников загсов  
свидетельства о собствен
ной смерти, меняют внеш
ность и весело гуляют на 
собственных похоронах. 
Когда потом милиция пы
тается их найти, родствен
ники предоставляют фаль
шивые документы об их 
смерти и даже показыва
ют оперативникам могилы 
с памятниками.

СЛУХИ О ДЕНЕЖНОЙ 
РЕФОРМЕ СИЛЬНО  

ПРЕУВЕЛИЧЕНЫ
Давние слухи о гряду

щей вот-вот денежной ре
форме опроверг на днях 
астролог-прогнозист Павел 
Глоба. Со ссылкой на ком
петентные светила и пла
неты он твердо пообещал, 
что ни в нынешнем, ни в 
будущем году никаких ра
дикальных реформ в фи
нансовой сфере не пред
видится. Новации, по сло
вам Глобы, грянут в 1999 
году, последнем году ухо 
дящего тысячелетия. При 
этом, во что превратятся 
российские “деревянные' 
в результате этой рефор
мы, даже знаменитый аст
ролог предсказать не мог.

ВНУЧКА ЗАРАЗИЛА  
ДЕДА СИФИЛИСОМ
Смоленскую область ох

ватила эпидемия сифили
са. Распространению бо
лезни способствует не то
лько свершившаяся в Рос
сии “великая сексуальная 
революция” , но и т.н. не
традиционные методы ле
чения. Среди больных за
регистрирован 87-летний 
старик, которого его 18- 
летняя внучка пыталась вы^ 
лечить от катаракты своей 
“молодой” и свежей мочой 
“М е г а п о л и с -э к с п р е с с  ”

ДЕД РАЗЛАГАЛСЯ НА 
КУЧЕ ДЕНЗНАКОВ
Судьба одинокого ста

рика из Волгограда никого 
не интересовала до тйх 
пор, пока из двери его од
нокомнатной квартиры па
нел ьно го  дом а на стал 
просачиваться трупный 
запах. Предположив, что 
дед умер, соседи в при
сутствии участкового ми
лиционера взломали две
рь и вошли в квартиру 
Владелец ее действитель
но в течение нескольких 
дней разлагался на собст
венной кровати. Но глав
ным открытием стало не 
это. Под матрацем п о 
койного нашли около 50 
тысяч рублей советских 
денег двадцатипяти- и пя
тидесятирублевыми купю
рами. Почему старик не 
обменял эту груду обесце
ненных бумажек остается 
за га д ко й . М ожет быть, 
просто забыл о них, а мо
жет, надеялся, что совет
ская власть вернется.

“Российские вести

НЕ ПОДЕЛИЛИ  
ДЕВОЧКУ

Группа пожилых уголов
ников в Ростове-на-Дону 
решила развлечься. Братва 
купила ящик водки и ‘ сня
ла” девочку - одну на пяте
рых. Д евочка  оказалась 
способной и сумела сразу 
же возбудить всех мужиков. 
А тем временем среди них 
началась драка за право 
первой ночи. Один из со
искателей сумел перере
зать ножом всю компанию, 
видимо, так и не насытив
шись, зарезал напоследок 
и виновницу раздора.

Подборку подготовил 
Георгий Н И КО Л А Д Зу

<
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Й1ГОГТПГЛКГГА
Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ - 

по сообщениям зарубежной прессы

ЯПОНИЯ  -  САМАЯ БОГА ТАЯ СТРАНА В М ИРЕ
По итогам 1996 года Япония, в шестой раз подряд 

названа самой богатой страной мира. Чистые японские 
активы за рубежом в 1996 году выросли на 22,9 процен
та и достигли рекордной отметки в 103359 млрд. иен 
(899 млрд.долл.) в основном благодаря резкому росту 
инвестиций в иностранные облигации.

НАЙДЕН ПОКУПА ГЕЛЬ НА Д О Л Г  
Л ИВИИ  ПЕРЕД РОССИЕЙ

Банк “ Международная финансовая компания” в рам
ках предоставленного Министерством финансов манда
та провел переговоры и нашел покупателя на долг Ливии 
перед Россией, заявил начальник отдела информацион
ного обеспечения банка Олег Сапожников. Банк не имел 
права на выкуп долгов с целью перепродажи и не являл
ся стороной при сделке, а был уполномочен только на 
поиск покупателя. При этом все контрольные функции 
по осуществлению сделки выполняет Минфин, сказал 
О.Сапожников. Остаток задолженности Ливии перед Рос
сией составлял на 1 июня 1996 г. 1,22 млрд. долл.

БРИТАНСКИЕ БАНКИ  -  САМЫЕ 
ПРИБЫ ЛЬНЫ Е В  ЕВРОПЕ

В Париже обнародован доклад международного рей
тингового агентства по банковскому кредиту, который 
раздал “ каждой сестре по серьге” в европейских ком
мерческих финансовых институтах, сообщает агентство 
Франс Пресс. Исследование охватывает банки с объемом 
акционерных фондов от 5 до 10 млрд. франков (от 862 
млн. до 12 млрд.доллЛ.

С точки зрения прибыльности вложенного капитала, в 
десятке ведущих банков Старого Света доминируют бри
танские: они занимают в ней шесть позиций. Пьедестал 
почета уверенно возглавляет “Ллойдс Ти-Эс-Би груп” , 
показатель которого - 36,3 процента в год. Лидером по 
успешной работе со специальными фондами акционе- 
эов признан “Барклэйз бэнк” , который в общем списке 
золотой десятки" занимает пятое место с показателем 

прибыльности 22,55 процента. В десятку входят также 
три^шведских и один греческий банк.

Среди французских банков наиболее прибыльным ока
зался скромный "Компани паризьен де реесконт” , пер
сонал которого едва насчитывает 2 тыс. человек: 22-е 
место с показателем 12,97 процента.

А вот в двадцатке аутсайдеров оказались шесть не
мецких, пять французских, пять итальянских, три швей
царских и один австрийский банк. Абсолютный антили
дер - итальянский “ Банко ди Наполи", убытки которого 
на вложенный акционерный капитал составляют 209,29 
процента в год.

ЗАПАД ИНТЕРЕСУЮ Т АКЦИИ  
РОССИЙСКИХ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЙ

Последним “хитом" Российского фондового рынка яв
ляются акции электростанций (ГЭС, ГРЭС). Интерес ин
весторов к этим бумагам возник еще около трех меся
цев назад, однако подавляющая часть заказов на их при
обретение поступила в конце мая - первую неделю июня 
По сведениям трейдеров, эти бумаги скупаются преиму
щественно иностранными инвесторами. К ним также про
являет активный интерес РАО “ЕЭС России” .

Практики оценивают спрос на бумаги любой электро; 
станции как высокий, причем здесь незаметен особый 
приоритет крупных эмитентов - Красноярская ГЭС, Ко 
наковская ГЭС, Саяно-Шушенская ГЭС, Костромская 
ГРЭС. С одной стороны, это происходит из-за фактичес
ки небольшого числа данных предприятий в целом, < 
другой - из-за ограниченного количества их бумаг в об 
ращении. Последнее объясняется тем, что внушитель 
ная доля уставного капитала названных эмитентов при 
надлежит РАО “ЕЭС России” . Поэтому цены на их акции 
легко поднять, что и было сделано в указанный период- 
в среднем бумаги подорожали на 40 - 70 процентов 
Лидером же роста стали акции Печорской ГЭС, цена на 
которые за первые две недели июня поднялась в 2,5 раза 

Эксперты объясняют необычный интерес к бумагам 
российских электростанций несколькими причинами. Во 
первых, здесь нет недостатка в новых недооцененных 
акциях, и спектр торгуемых бумаг постоянно расширяет 
ся. Во-вторых, электростанции относятся к хорошо 
знакомой профессионалам рынка отрасли - энергетике, 
и не возникает проблем с формализованной оценкой 
инвестиционной привлекательности того или иного эми 
тента. Но основная причина заключается в том, что 
рамках реструктуризации деятельности естественных 
монополий энергодобывающие предприятия получат 
самостоятельность при выходе на оптовые рынки 
электроэнергии, что сулит большие прибыли.

ЭНЕРГОСИСТЕМЫ  УКРАИНЫ  И  РОССИИ  
СНОВА РАБОТАЮ Т ПАРАЛЛЕЛЬНО

Совместная работа энергетиков началась 23 июня это
го года, в день подписания документа российской и ук
раинской сторонами. Сегодня российские энергетичес
кие сети работают в параллельном режиме с энергетика
ми Прибалтики, Белоруссии, Азербай)айджана и Монголии.

СОЦИОЛОГИЯ В РОССИИ”
(М ., 1 9 9 6 , под. ред. В. А. Ядова).

Несмотря на сравнительно 
недолгое существование. Ин
ститут социологии Российской 
Академии наук занимает веду
щее место в развитии социоло
гической науки и. можно ска
зать, находится на уровне со
временных западных исследо
вании в этой области. Рецензи
руемая книга - еще одно под
тверждение этого бесспорного 
факта. В книге представлены 
почти все отрасли социологии 
и практически все мало-маль
ски известные российские спе
циалисты в этой области. И 
хотя редактор книги В.А.Ядов 
в вводной статье объявляет 
трудноосушествимым требова
ние М. В'ебера освободить на
уку от ценностных суждений, 
коллективу авторов под его 
руководством удалось спра
виться с этой трудной задачей 
и реализовать столь ненавист
ный коммунистам принцип 
объективности. Рецензируе
мый труд, несомненно, станет 
событием в развитии русской - 
и не только! - научной'мысли.

Уже само название книги - 
не “российская социология’ , 
как пишут некоторые, а "Соци
ология в России’ - свидетель
ствует о правильности выбран
ного авторами курса.

Вызывает ннтёреспредисло- 
вие. вводящее в проблематику 
и дающее широкий обзор 
многогранной картины разви
тия социологии в России.

Существуют две диамет
рально противоположные 
оценки судьбы социологии в 
России, которые тру дно согла
совать друг с другом. Если Г. 
.Батыгин утверждает, что "рос

сийская социологическая тра
диция не прерывалась ’ , то, по 
словам Б. Грушина, "социоло
гам предлагалось положение 
“ членов ученого совета" при 
Чингиз-хане”. Последнее ут
верждение согласуется с 
мнением В. Шубкнна- "Соци
ология - зеркало общества, но 
советские руководители не же
лают смотреть в это зеркало". 
“ Парадоксально, но и Г. Баты
гин и Б. Грушин вместе с В. 
Ш у о к и н ы м  правы" (стр. 6), - 
деласг свое заключение В. 
Ядов. На наш же взгляд, вряд 
ли можно совместить две эти 
взаимоисключающие позиции - 
правда на стороне Б. Грушина 
и В. Шубкнна, но никак не Г. 
Батыгина. Именно "непрерыв
ности" российской социологи
ческой мысли, увы. недостава
ло, хотя отнюдь не по ес вине. 
Если в дореволюционной Рос- 
сшуэазвнтие социологии носи
ло оурный и успешный харак
тер, особенно' благодаря соор- 
никам "Новые идеи в социоло
гии” и работам М. Ковалевско
го. Н. Михайловского, П. 
Струве. Питирима Сорокина, 
Евгении де Робсрти и др., то 
после насильственной высылки 
из сграны Питирима Сороки
на, И. Бердяева. С. Франка и 
многих других не менее выда
ющихся ученых на сониодоппо 
начались гонения, закончив
шиеся тем. что в конце 20-х - 
начале 30-х годов, особенно 
после д и с к у с с и и  на страницах 
журнала "Под знаменем марк
сизма" , социология фактически 
прекратила свое существование, 
на долгие годы уступив свое 
место историческому материа

лизму. До начала 50-х годов 
историю социологии в Совет
ском Союзе сменила зияющая 
черная дыра. Возрождение со
циологии, или, если выражать
ся точнее, ес "второерождение", 
начинается после дискуссии, 
поднятой Ю. Кучинским. Г1ра̂  
вильно оценивая значение этой 
д и с к у с с и и , автор почему-то 
умалчивает о дискуссии, или. 
вернее, травле, происходившей 
в журнале "Пол знаменем 
марксизма" и фактически по
ставившей социологию под за
прет. наложившей на нее высо
чайшее табу.

Интересную схему подхода 
к истории социологического 
исследования предлагает О. М. 
Маслова в работе "Методолб- 
гня и методы". Она рассматри
вает развитие определенной 
проблематики на Западе и пу
тем сравнительного анализа 
устанавливает направления ис
следования ее в России, попут
но объясняя причины отстава
ния и своеобразие разработки 
того или иного вопроса россий
скими социологами.

С большим интересом чита
ется статья 3. Т. Голенкова и 
Ю. В. Гридчпна "История со
циологии". Исходя из предпо
сылки. что история СОЦИОЛОГИИ 
"является составной частью 
теории социологического зна
ния ’ , авторы дают подробну ю 
картину исторического станов
ления социологической теории и 
эмпирических исследований. 
Развитие этою процесса пред
ставлено в виде определенных 
этапов.

Тем не менее не со всем 
можно в статье сог ласиться.

Например, в ней говорится о 
“примечательности" книги Г. 
Ф. Александрова "История Со
циологии как наука". На наш 
взгляд, значение’этой серой и 
ничем не примечательной ра- 

Г. Ф. А.ооты мяг-лександрова 
ко говоря,преувеличено.

В работе О. Д. Захарова 
"Исследования демографичес
ких процессов" и детерминации 
рождаемости" прослеживается 
зарождение и развитие демо
графической статистики и на
выков демографии, однако сис
тематическое изложение охва
тывает лишь некоторые аспек
ты проблемы, в частности, де
мос гатистику. переписи населе
ния разных лет и репродуктив
ное поведение. Осооенно по
дробно рассматриваются во 
просы деторождения и теории 
ооьясняющнс ценностные ори 
ентацип в этой области. Вне 
поля зрения остаются проблс 
мы старения населения, демо 
графического кризиса, демо 
графической политики и др.

При рассмотрении данной 
проолсматики. на наш взгляд 
просто невозможно обойти 
молчанием переведенные на 
русский язык работы Альфре
да Сови. Россста, сборники 
чешских демографов “ Проблс 
мы народонаселения", а также 
некоторые учебники по демо 
графин.

Тем не менее все отмеченные 
выше недостатки ничуть не 
умаляют ценности рсцензпрус 
мою-сборника и сю поисшне 
огромного значения для разви 
гпя социологической мысли.

Эдуард КОДУ А 
Профессор - дли "СГ"

/'-Ы 2 Л Х

НА

КИТАЙ НАРАЩ ИВАЕТ АКТИВНОЕ САЛЬДО  
ВНЕШ НЕЙ ТОРГОВЛИ

В первые пять месяцев 1997 года активное сальдо в 
торговом балансе Китая достигло 13,9 млрд. долл., что 
выше показателя за весь 1996 год (12,3 млрд. долл.). 
Объемы экспорта с января по май составили 65,5 млрд. 
долл., что на 26,4 процента больше, чем за тот же период 
1996 года, а импорт сократился на 1,2 процента до 51,6 
млрд. долл. Только за май экспорт вырос на 24,9 процен
та до 15,2 млрд. долл., а импорт упал на 3,6 процента до 
11,6 млрд. долл. К концу года Китай ставит целью довес
ти объемы внешней торговли до 310 млрд. долл.

ЭЛЕКТРОМАГНИТНОЕ ЗАГРЯЗНЕНИЕ СРЕДЫ  
СТАНОВИТСЯ ОДНОЙ И З  САМЫХ НАСУЩНЫХ 

ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ПРОБЛЕМ  В М И РЕ
Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) про

вела в Женеве заседание консультативного комитета 
международного проекта ВОЗ “Оценка влияния на здо
ровье электрических и магнитных полей” . Исследования 
по этому проекту были реально начаты в 1996 году. Уче
ным предстоит оценить биологическое действие электро
магнитных полей на организм человека.

В работе комитета приняли участие специалисты из 
34 стран. Россию представлял доктор медицинских наук, 
президент российского Центра электромагнитной без
опасности Юрий Григорьев, избранный сопредседате
лем комитета.

Как сообщил Юрий Григорьев, на осуществление все
го проекта ВОЗ планирует израсходовать 2 млн. 130 тыс. 
долл. США. Острота проблемы электромагнитной безопас
ности человека чрезвычайно высока. Об этом свидетель
ствует уже и то обстоятельство, что все участники Женев
ского совещания перебрались из Женевы в Болонью (Ита
лия), где прошел международный симпозиум “Биологи
ческие эффекты статистических и переменных электри
ческих и магнитных полей низкой частоты и риск для здо
ровья". Доклады экспертов касались механизма действия 
элекгромагнитных полей (ЭМП) результатов эпидемио
логических исследований и проблемы гиперчувствитель
ности организма человека к ЭМП.

В Болонье состоялся и мировой конгресс “Электри
ческие и магнитные поля в биологии и медицине", в ко
тором приняли участие 650 ученых.

По мнению Юрия Григорьева, сегодня можно конста
тировать, что проблему биологического действия ЭМП 
активно изучают во всех ведущих странах мира, особен
но в США, Швеции, Великобритании, Германии, Фран
ции и Италии. Практически все исследования механизма 
действия ЭМП на организм дают рекомендации по прак
тическому решению проблемы.

Большое число докладов было посвящено возможно
му развитию у населения различных заболеваний при 
контакте с электромагнитными полями в производствен
ных условиях и в быту. Отмечалась опасность электро
магнитного излучения ЛЭП, сотовых телефонов и других 
средств персональной радиосвязи.

Человек пока еще не располагает полными данными о 
степени неблагоприятности воздействия на организм ЭМП. 
Но с учетом того, что электромагнитное загаязнение среды 
идет чрезвычайно интенсивно, проблема ЭМП становится 

Уфцной из самых насущных экологических проблем в мире.^

ЛЕОНИД АНДРЕЕВ 
СЦЕНЕ ГРИВ0ЕД0ВЦЕВ

ПРИОБЩ ИТЬСЯ К ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОМУ  
ПРОСТРАНСТВУ

В Тбилиси прошла международная конференция "Телемати
ка, программа эсприт", цель которой приобщить Грузию к ев
ропейскому и мировому интеллектуальному пространству пу
тем использования систем телекоммуникаций. По словам за
местителя председателя Департамента по науке и технологиям 
Пааты Кервалишвили, Грузия располагает значительным интел
лектуальным потенциалом, достаточным для создания в стране 
серьезной научной базы, которая стала бы мощным стимулом 
для развития экономики. Для этого необходимы контакты с ми
ровыми научными центрами.

“ИГЛ ФИЧЕРС”: НАЛОЖИЛИ “РУКУ”
НА ВСЮ ПРОДУКЦИЮ

Только американским партнерам исключительно имеет пра
во реализовывать свою продукцию - изотопы бора - Тбилис
ский институт стабильных изотопов. Договор об этом подписан 

(недавно с крупнейшей компанией “ИГЛ ФИЧЕРС".
- Теперь мы получили возможность вместе с американцами 

Iвыйти на мировой рынок, - сообщил корреспонденту 
САКИНФОРМа директор института Тамаз Абзианидзе, - а это - 
партнер именитый. В свое'время "ИГЛ" в рамках разрабаты
ваемой НАСА программы СОИ построила в штате Оклахома завод 
по производству изотопов бора. Сегодня годовой оборот на
ших нынешних компаньонов составляет 22 миллиарда долла

ров.
- Насколько выгоден контракт с американцами?
- Судите сами. Они поставляют первоклассное сырье, фи

нансируют себестоимость производства продукции. Пока вы
пускаем 200 килограммов, а к 1998 году выйдем на 500-кило- 
граммовый рубеж. Общими усилиями достигаем приемлемого 
по международным стандартам уровня. Думаю, придет время, 
когда мы сами будем выходить на посредников, минуя дружес
кую, но все-таки сковывающую инициативу, опеку заокеанских 
друзей.

САКИНФОРМ

ВСТРЕЧА НЕ СОСТОЯЛАСЬ
На 12 часов 15 июля этого года была назначена встреча 

фракции “НДП - Национально-демократическая партия" с мини
стром сельского хозяйства и продовольствия Бакуром Гулуа. В 
повестке дня встречи были вопросы о кредитном соглашении 
между Грузией и Международным фондом развития сельского 
хозяйства, ходе аграрной реформы, а также о целесообразное 
ти выданных в прошлые годы Министерством сельского хозяй 
ства кредитов и рассмотрение итогов. Несмотря на то, что фрак 
ция подготовилась к этой встрече, по неизвестным ей причи
нам встреча не состоялась.

Пресс-центр Национально-демократической партии

Теагр мм. А.С.Грибоедова 
обрат ился к пьесе Леонида Анд
реева "Екатерина Ивановна" 
("Женщина"). Пьеса была ши
роко известна и даже популяр
на в первой четверти нашего 
века. В 1912 г. ее осуществил на 
своей сцене Московский Худо
жественный теа гр в режиссуре 
Вл.Немировича-Данченко и 
В.Лужского. Ставили пьесу и 
другие театры, и драмы Андрее
ва занимали в те годы достаточ
но солидное место. К  пьесам 
Андреева неоднократно обра
щался и наш великий земляк 
Котэ Марджанишвили. В пери
од своей работы в Киеве он осу
ществил в 1907 г. постановку • 
его пьес "Жизнь человека’’ 
(пьесу он ставил несколько раз) 
и "Черные маски” . В советские 
годы Андреева, естественно, не 
ставили... И вот. по воле режис
серов Г.Кавтарадзе и Л.Джа- 
ши, пьеса Андреева увидела 
свет рампы. В тесном контакте 
с ними были: художник
Ю.Гегсшидзе. композитор 
Т.Джаиани, мастер по плас
тике Н.Кервалишвили, ре
жиссеры Р.Манукян и Д. Ба
лакирева.

“ Екатерина Ивановна" - 
пьеса глуооко пессимистичес
кая. отмененная гнетущим над
рывом и нервом, в ней автор 
задается целью (а цель навяз
чива и последовательна) дока
зать неизбежность утраты веры 
в человека да и в самого чело
века тоже... Здесь множество 
тягчайших перипетий, и спле
тены они в одни клубок, рас
крутить который никому из 
действующих лиц не дано. Да 
и не под силу.

В свое время выдающийся 
театральный критик нашего 
века П.А.Марков с присущей 
ему прозорливостью и точнос
тью оценок писал о "Екатери
не Ивановне” . что это "рассказ 
об оскорбленной чистоте", что 
"парадоксальность здесь в 
том, что напрасно заподозрен
ная, чистая и благородная ге
роиня пьесы на самом деле ста
новится на путь нечистый и 
позорный". Вот она, “завязка", 
изначадьность всех бед. свер
шающихся в пьесе, "узел” , ко
торый завязан автором столь 
туго, что раскрутить его 
невозможно. А невозможность 
в том, что в самой пьесе, в се 
первом акте, есть несомненный 
“провал", есть маленький про
счет драматурга, не очень ясно 
прояснившего суть семейного 
взрыва. А в спектакле ссора 
супругов, шум, гам, взаимоу- 
п'рек'н, оскорбления, доходя
щие до апогея, как бы усугуб
ляют ситуацию и смешают ак
центы. И” зрителю вроде бы не 
ясно, что героиня в общем-то и 
изначально чисга, что ей не в 
чем оправдываться. И беда, 
нависшая над ней. - в том. что 
подозреваемая и обвиняемая, 
она не в силах защитить себя, а 
потому оказывается в положении 
жертвы...

Пишу об этом столь подроб
лю, дабы зритель и читатель

А й
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могли разоорагься в хаотич
ности событий пьесы - пьесы 
сложной. исполненной 
многими нюансами, тончай
шими нитями в общении геро
ев, в их, наконец, душевных 
сдвигах. И, чем дальше разви
вается действие, тем больше 
сгушаю гся краски, тем сильнее 
ощущение трагической безыс
ходности. бесперспективности, 
отчаяния героев - все они в ому
те беды, в водовороте событии.

К чести режиссуры следует 
отмегпть. что смятенная духов
ность (и бездуховность тоже!) 
героев происходит не на уров
не мелодраматической надрыв- 
ности, а с сознанием подлин
ного жизненного краха, из ко
торого жизнь не предлагает 
выхода.

Не знаю, не ведаю, хотела ли 
режиссура . выстраивая сцени
ческое действие, породить в 
зрителе ассоциацию с нашей с 
вами жпзныо. с гой безысход
ной. безрадостной, бесперспек
тивной жизнью, в которой се
годня пребывает большинство 
наших соотечественников, но 
ассоциации в мыслях вольно 
или невольно возникают. Да, 
театр судит жизнь. Жизнь, воз
никшую в спектакле. Жизнь, 
витающую за его пределами... 
Что ж, все верно, все логично, 
и \ж  во всяком случае не 
неожиданно... А Театр, если он 
Театр, а не безделица, причас
тен к этой жизни, он с ней в 
одной упряжке...

И вог они. события, в кото
рых оказались герои, вот он. 
водоворот, в который они В ТЯ 
Н У Т Ы ,  и каждый из них ищет 
выхода, ищет, как умеет, мечет
ся. по-своему прилаживается к 
событиям, по-своему осмысли
вает их пли осмыслить их не в 
состоянии. А жизнь идет своим 
чередом и неумолимо предла
гает все новые и новые сюрпри
зы.

Нетрудно догадаться, что в 
калейдоскопе этих событий 
многое зависит от исполните
лей ролей, от их актерского чу
тья, чувства меры, от понима
ния смысла бытия героев в 
предлагаемых драматургом и 
режиссурой обстоятельствах. А 
в обстоятельствах андреевской

пьесы очень важно уосрсчь 
себя от соблазна играть на сла
бых чувствах зрителя, педали
ровать слащавую сентимен
тальность, мелодраматический 
надрыв и прочее... - ведь уро
вень ею драматургии не харак
теризуется снижением вкуса, 
напротив, внутренне обязыва
ет к серьезности и глубинности 
осмысления происходящих со
бытий. И эти глубинность и се
рьезное гь прежде всег о должны 
воплотиться в работе актеров. 
От них ведь требуется глубокая 
сосредоточенность, осмыслен
ность всех данностей пьесы, 
проникновения - при этом тоже 
глубокого в образ. И актсры- 
грибоедовцы это понимают. 
Здесь прежде всего следует от
мети I ь  убедите, п.ную. ГОЧН\ Ю. 
проникновенную игру ак трисы 
Л.Мгсбришвнли в сложной и 
далеко не однозначной роли 
Екатерины Ивановны. Актри
са душой и "кожей" ощущает 
чистоту и духовность своей г е
роини,ее “изначальноеть". чу
довищные "превращения" и 
преображения, которые тяжки- 
м бременем пали на ес хрупкие 
плечи, на ес незащищенность. 
Сложная роль, что и говорить! 
В ней множество спадов и пере
падов, смен настроений, смяте
ний души, навеянных собс твен
ными'. непреднамеренными па
дениями и пониманием невоз
можности обретения выхода из 
тупика. Но об этом выходе - 
ниже...

Партнером героини в роли 
се м\ жа Стибелева выступает 
Д.Сихарулидзе - опытный и 
способный актер. Играет он 
свою роль значительно, с 
пониманием сложности ситуа
ции. в которой очутился его 
герой, старается найти разно- 
ооразис красок в его .характе
ристике. показывает смену его 
настроений - от вздыблен пости 
чувств и взрывов эмоций в на
чале спектакля до лояльности 
п умеренности тона в последу
ющих сиенах. Это разнообра
зие способствует ритму сцени
ческого действия, ритмической 
окраске самого оораза. Пора
зил меня молодой актер Д.Ьи- 
бплашвидп в роли студента 
С т и б е л е в а -  м л а д Гп е г о .  
Недавний наш студент по ин
ституту. где он учился актер
ской'профессии.'а нынче сту
дент по роли, он очень точно 
осмыслил роль, сыграл естест
венно, правдиво, душевно, с 
ощущением стиля пьесы и сути 
своей роли. Как и прежде, на 
высоком уровне исполнения 
играет роль младшей сестры 
героини. Лизы, молодая актри
са И.Мегвинстухуцеси. Давно 
наблюдаю за ней. и всякий раз 
актриса поражает меня своей 
врожденной актерской прав
дой, умением "схватить" суть, 
“ зерно" образа, придать ему 
внутреннюю значительность й 
верное осмысление. Образ 
Лизы отмечен тонкими нюан
сами н оттенками, которые 
обуревают героиню, се духов
ность. ч и с т о т у  В роли Аркадия

Мситикова выступил Э.Ку.ха- 
лепшвилн. Актер проник в 
сердцевину образа, точно уга
дал его непривлекательную, 
гадливую сущность, сю  по'лу- 
шутовскос,' ущербное нутро. 
Роль сыграна на уровне 
комедийно-сатирическом, с 
явно негативным отношением 
актера к образу, с ощущением 
его трагикомической сущнос
ти. Отдельно, чуть осооняком, 
стоит в спектакле фигура ху
дожника Коромыслова. Роль 
его играет прекрасный акгер 
В.Харютченко. Актер показы
вает “двойственность" героя, 
его скрытую неловкость от 
сознания своей вины перед дру- 

. гом, с женой которого он св’я- 
’ зан...

Особо хочется сказать об 
участии в спектакле двух на
ших известных актрис старше 
го поколения - Н.Бурмистро
вой и Т.Белоусовой. Они пг- 

. рают небольшие роли двух ма- 
’ терей - героини и героя, игра
ют с точным пониманием обра
за, постиг ая сю  суть, а зритель 
в конце спектакля по д о с т о и н 
с т в у  оценил их исполнение 
Гро'м аплодисментов в их адрес 
это подтвердил.

...Пьесу Андреева всегда 
считали пессимистической 
Впрочем.считай - не считай, а 
оптимизма в ней и впрямь не 
обнару жишь. Какой у ж тут оп
тимизм! На сцене все погруже
но во мрачные тона - так реша
ет спектакль художник Ю.Геге 
шндзе. Просвета нет и не может 
быть. Художник точно нашел 
решение сценического про 
странства - мрак, давящие 
тона, тяжелые предметы, об 
рамляюшне сиену, как нельзя 
оолсс точно определяют атмо
сферу действия. Нет. здесь нет 
повторов того, что было 
найдено художником в спекта 
клс "Вечный муж" по Достоев
скому. но атмосфера, в которой 
живут и дышат герои, сродни 
друг другу. Даром что ли всег 
да'считалось, что Андреев 
вышел из Достоевского. Ху 
дожник эго понимает, чувст
вует нутром и тонко воплоща 
ет.

...И вот он. финал. На сцене 
одно единственное окно, оно 
несет в себе функцию почти 
символическую. Окно, как- 
обычно, символизирует свет 
простор, открывающийся взо 
ру, огдушнну, воздух, наконец 
В спектакле это окно обретает 
характер не только действен 
ный. но н понстине судьбонос 
ный. В финале спектакля в окно 
уходит героиня Она как бы 
исчезает, испаряется в воздухе 
и эго путь - в никуда. Да, теагр 
не фиксирует ее' физическую 
смерть - она ушла в небытие. 
Ушла навсегда... Создателями 
спектакля здесь найдено поэ 
тнческое осмысление слу
чившегося. Его и уносим мы’ 
собой, уносим в памяти п 
сердце..!

Этери ГУГУШ ВИЛИ 
- для ” СГ"
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КОЛХОЗОВ УЖ Е НЕТ, А ТЕХНИКА,
НАКОНЕЦ, ОБРЕЛА ХОЗЯИНА

Поскольку далеко не все новоиспеченные фермеры умеют 
обращаться с тракторами да плугами, пришлось им поити на 
поклон к тем, от чьих услуг они после победоносной “разкол- 
хозки" с непонятной радостью отказались. В Тержольском рай
оне, к примеру, на базе ликвидированных госхозяйств создано 
единое агросервисное предприятие "Тержола" с сетью анало
гичных служб на местах. В их распоряжении около 50 тракторов 
различных марок, до 30 разного профиля автомашин, немало 
сельхозагрегатов, мастерская по ремонту и т.д. Для четких рас
четов с заказчиками, наведения порядка в работе этих сервис
ных служб по всем основным видам услуг, с учетом видов тех
ники, подсчитана их себестоимость и установлены тарифы 
налогов, согласно которым, производятся расчеты с клиента
ми. Тарифы предусматривают получение 10-15-процентной при
были. За ее счет создается фонд пополнения и обновления авто 
парка. > »

ТГУ ПЕРЕДАЕТСЯ ЛЕЧЕБНО-ДИАГНОСТИЧЕСКИЙ  
ЦЕНТР МИНЗДРАВА ГРУЗИИ

В целях содействия улучшению состояния здоровья сотруд
ников Тбилисского государственного университета имени Ива
на Джавахишвили и членов Академии наук Грузии и обеспече
ния оказания им медицинской помощи распоряжением Прези
дента Г рузии Тбилисскому государственному университету имени 
Иванэ Джавахишвили с баланса на баланс с правом владения и 
пользования передается лечебно-диагностический центр Минис
терства здравоохранения Грузии (проспект Чавчавадзе, N 5).

Министерствам здравоохранения и по управлению государ
ственным имуществом Грузии, Тбилисскому государственному 
университету имени Иванэ Джавахишвили поручено в месяч
ный срок подготовить и обеспечить в установленном порядке 
передачу лечебно-диагностического центра министерства с 
имеющимся там инвентарем с баланса на баланс Государст
венному университету.

Министерство здравоохранения Грузии и Тбилисский госу
дарственный университет имени Иванэ Джавахишвили должны 
разработать комплексную программу амбулаторной и стацио
нарной медицинской помощи сотрудникам университета и чле
нам Академии наук Грузии и обеспечить ее осуществление.

СТУДЕНЧЕСКОЕ ЛЕТО “ПАМЯТНИКИ - 9 7 ”
Нынешние летние работы для студентов вузов пройдут по 

I плану, разработанному еще в прошлом году Главным управле
нием охраны памятников истории и культуры республики. Сфор
мированы отряды добровольцев, которые выезжают в различ
ные уголки страны. Так студенты консерватории выехали в Вард- 
зиа, где они уже успешно работали в прошлом году. Отряд из 
20 студентов Тбилисского государственного университета бу
дет трудиться в селе Ацкури Ахалцихского района на расчистке 
церкви Божьей матери. Маршрут будущих скульпторов и худож

ников из Тбилисской Академии художеств пролегает 
Нокалакеви, а студенты из Педагогического университета имени 

|Сулхан-Саба Ороелиани остановятся в Цихисдзири, где приве
дут в порядок территорию Петрес-Цихе. Стройотряд из Академии 
физвоспитания и спорта направлен на восстановление монас
тырского комплекса Квемо Бетлеми.

Ушли в прошлое трудовые семестры студентов, когда они в 
принудительном порядке должны были работать в колхозах и 
совхозах, на стройках. Толку от этого было мало, больше убы
тка от шумных гостей. Ныне студенты добровольно сделали свой 
выбор, и работе! будет более эффективной, кстати, в отряды 

| берут отличившихся студентов.

“САНИТАРНЫЕ Д Н И ”
В нынешнем году в Тбилиси зафиксировано около 600 слу 

[чаев кишечных отравлений. Продуктами, опасными для здоро 
вья, торгуют не только на ярмарках, но и в магазинах. Как бы в 
насмешку, на Центральном рынке “Дезертирке” поставлены 
холодильники, которые в жаркие летние дни бездействуют. Не 
удивительно, что за неделю работы недавно созданной при 
мэрии чрезвычайной комиссии было закрыто 25 объектов за 

[несоблюдение санитарных и торговых правил.
Как и опасались, активность санитарных дней, которые долж 

ны были стать генеральной уборкой города в две недели раз. 
пошла на убыль. В нынешнюю субботу работа по очистке улиц 
проходила как и в обычные дни. В результате даже в центре 
города улицы полны мусора, а полные мусорные контейнеры, - 
которых копошатся крысы и тараканы вместе с роем мух, за 

| ставляют плотнее закрывать окна жителей близлежащих домов

С А КИ НФ О Р М ,

“СГ” ОТВЕЧАЕТ КОНЦЕРН “ГРУЗАВТОДОР”
Окончание

средств на строительство, 
ремонт, содержание авто
мобильных дорог и уход за 
ними, и к 1994 году оно со
ставил о  0 ,55  проц ента  
спроса. В таких условиях на 
автом обил ьны х д о р о га х  
Грузии стало практически 
невозм ож но проведение 
каких-либо серьезных ра
бот, к этому добавились 
стихийные явления, что еще 
больше ухудшило сложив
шееся на дорогах и без того 
сложное положение.

Выделенные суммы на
правлялись лишь на сохра
нение проходимости на ос
новных автомобильных до
рогах.

Предусмотрев катастро
фическое состояние авто
мобильных дорог и невоз

м о ж н о сть  выделения необ-

ходимых сумм из бюджета 
страны, Парламент Грузии, 
по непосредственной ини
циативе и при поддержке 
Президента, в целях улуч
шения финансирования д о 
рожных работ в сентябре

введен в действие с 1996 
года, что дало возможность 
концерну “ Гр узавто д о р" 
приступить к первоочеред
ным неотложным восстано
вительным работам.

В прошлом году доходы 
дорожного фонда состави
ли 20 миллионов лари, из 
бю дж ета вы делено  6 ,0  
миллиона лари, в целом 
ф инансирование в 1996 
году со ста в и л о  31 ,0  
миллиона лари, то  есть 
только 6 процентов спроса.

Для развития автом о
бильных дорог в 1996 году 
утверждена “Президентская 
программа реабилитации и 
м од ернизации  в Грузии 
автомобильных дорог о б 
щего пользования’ , опреде
лившая завершение реаби
литационных работ на при
оритетны х м арш рутах к 
2001 году, для чего необ
ходимо 362 миллиона лари, 
а завершение модерниза
ции - к 2010 го^у, для чего

1 миллио-необходимо 
нов лари.

Военно-Г рузинская доро
га - один из приоритетных 
маршрутов страны, который 
проходит через сложней
шие рельефные и климати
ческие условия. Поэтому 
президентская программа 
придает особое значение 
реабилитации и модерниза

ции указанной дороги. На 
реабилитацию предусмот
рено 98,5 миллиона лари, а 
на м одернизацию  - 73,0 
миллиона лари. Здесь же 
сл едует о тм е ти ть  и тот 
факт, что годовой доход 
д о р о ж н о го  нал огово го  
пункта, размещенного в да- 
рьяльской пограничной по
лосе, составляет 500 тысяч 
лари . На сод ерж ание  
Военно-Грузинскои дороги 
только в зим ний период 
требуется в среднем 450,0 
тысячи лари. Кроме указан
ных работ, в текущем году 
на 6 километрах дороги бу
дет уложен новый асфаль
тобетон, в четырех местах 
начато устройство опорных 
стен. Проводится восста
новление повреж денной 
проезжей части асфальто
бетоном, будут установле

ны необходимые дорожные 
знаки, дорога системати
чески очищается от осыпи 
камней. В целом в текущем 
году будут выполнены ра
боты на 1400 тысяч лари, а 
в прошлом году выполнены 
работы на 1650,0 тысяч 
лари. На этой дороге еще 
надлежит выполнить рабо
ты большого объема, для 
чего необходимо изыскать 
нужные средства.

В настоящее время ве
дется интенсивная работа 
со Всемирным банком по 
привлечению инвестиций. В 
случае положительного ре
шения станет возможно за
вершение предусм отрен
ных президентской  пр о 
граммой работ в установ
ленные сроки.'

На д о ро гах  над леж ит 
сделать немало. Если обес
печение нужными суммами 
окажется возможным, руко
водители системы автомо-

бильных дорог “не д у р а ки ^  
как отмечает автор статьи, 
чтобы не использовать эти 
средства оптимально на 
выполнение намеченной 
программы. Тем более, что 
“ Грузавтодор" способен 
сделать это по своему ин
теллектуальном у п о те н 
циалу, материальной базе, 
которую он сохранил в этот 
сложнейший период почти 
полностью.

Борис САРАЛИДЗЕ  
Председатель  

государственного  
концерна  

“Грузавтодор”

От редакции: По сви
детельству корреспонден
та “СГ” , на участке Паса- 
наури-Млета Военно-Гру 
зинской  дороги  ведутся 
интенсивные восстанови
тельные работы. Редакция 
и впредь будет интересо
ваться этой темой.
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Светская хроника

К Л У Ш М К О Й
Т Ы С Я Ч И  Ч Е Л О В Е К  О Т М Е Т И Л И  В  Б У К И Н Г Е М С К О М  Д В О Р Ц Е  

“ З О Л О Т У Ю ”  С В А Д Ь Б У  К О Р О Л Е В Ы  В Е Л И К О Б Р И Т А Н И И  Е Л И З А В Е Т Ы  / /

%

Л ондон, 16  июля. В
столице Англии прошло 
чаепитие, на котором при
сутствовало несколько ты
сяч человек - так королева 
Великобритании Елизаве
та II отметила во вторник 
свою  "золотую” свадьб 
"Увидимся еще через 
лет", - предложила короле
ве Великобритании дама 
преклонного возраста из 
Кардиффа. "Нет, - ответи
ла Елизавета II, - может 
быть, еще лет через д е 
сять".

Их диалог состоялся на 
лужайке перед Букингем- 
ским дворцом в Лондоне, 
где  во вторник прош ло 
грандиозное чаепитие с 
участием не менее 8 тыс. 
человек. В гости к короле
ве и ее супругу герцогу 
Эдинбургскому были при
глашены 4 тыс.пар, кото

р ы е  так же, как и монарх,

венчались ровно 50 лет 
назад и до сих пор сохра
нили верность друг другу.

Традиция приемов на от
крытом воздухе возникла 
еще в середине прошлого

века, однако обычно на них 
присутствуют члены прави
тельства, государственные 
служащие, военные. “Заяв
ки от народа не принима
ются. На этот раз объявле
ния о “золотой” свадьбе 
монарха печатались даже в 
газетах, и желающих присо
единиться к чаепитию  с 
клубникой на лужайках Бу- 
кингемского дворца оказа
лось в 10 раз больше, чем 
могла принять королева. 
Она венчалась с принцем 
Филиппом 20 ноября 1947 
года в Вестминстерском  
аббатстве. Поздравить их с 
50-летним юбилеем супру
жества приехали пары не 
только из разных концов 
Великобритании, но и из 
других стран Содружества. 
Около 80 человек прилете
ли из Канады, еще столько 
же из Австралии и Новой 
Зеландии.

Согласно официальной 
статистике, из поженивших
ся в Великобритании в 1947 
году развелись только 10 
процентов. В 1990-е годы 
50-летнего  совм естного  
“марафона" не выдержали 
более 40 процентов супру
жеских пар. “Теперь люди 
женятся по два и по три 
раза. Они никогда не узна
ют, что такое "зол отая” 
свадьба", - говорит бывший 
почтальон Джо Слан, при
ехавший в гости к короле
ве со своей женой Эдной. 
Большинству присутство
вавших на приеме, разуме
ется, за 70. Конечно, каж
дый хотел прежде всего 
пожать руку своей короле
ве, а, может быть, и обмол
виться словечком о време
нах, когда супругов могла 
разлучить только смерть.

ИТАР-ТАСС

ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТРА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ

Сотрудничество
"МЫ ХОТИМ, ЧТОБЫ УЕХАВШИЕ ИЗ ГРУЗИИ 

ЕВРЕИ НЕ ПОТЕРЯЛИ С ВО Ю  ВТОРУЮ РО Д И Н У"
К ознаменованию уни

кальной истории многове
ковой жизни бок о бок гру
зинского и еврейского на
родов готовятся и власти 
Израи

рузией и вложение инвес 
гиций в перспективные от
расли, прием грузинских 
учащихся-отличников, со-

зраиля. 15 июля Прези
дент Грузии принял мэра 
израильского города Аш- 
келона Бени Вакнина. Он 
сообщил Президенту Гру-

этом направлении город 
Аш келон уже планирует 
практические мероприятия. 
Среди них - заинтересован
ность деловых кругов Из
раиля в сотрудничестве с 
Грузией и вложение инве<

зии о решении муниципа
литета Ашкелона об о з 
наменовании 26-векового 
братства грузин и евреев.

“Наши государства объ
единяют тяжелое прошлое 
и постоянное стремление 
к восстановлению спра 
ведливости и свободе', - 
отметил гость и предложил 
Главе Грузинского го су 
дарства установить более 
тесные культурные и эко
номические связи между 
городами Израиля и Грузии. 
Как заявил Бени Вакнин, в

здание в городе Ашкелоне 
Центра грузинской культу
ры.

Президент Грузии с удов- 
летворением  воспринял  
предложения гостя и за 
явил, что грузинский народ 
бережно хранит и заботит
ся о славной традиции вза
имоотношений с дружест
венным еврейским наро
дом. И мероприятие, цель 
которого - ознаменование 
именно этих взаимоотноше
ний, является тому ярким 
подтверждением. Эдуард

Шеварднадзе сказал, что к 
этой дате серьезно готовят
ся Грузинское государство 
и общественные организа
ции. Хчитаю , что это меро
приятие, наряду с торжест
венным, должно носить и 
научный характер и ярко 
отражать документальную 
историю наших взаимоот
ношений” , - заявил Эдуард 
Шеварднадзе. Он поддер
жал предложение гостя о 
побратимстве городов и 
отметил, что особое значе
ние придает активизации 
контактов с городами, где 
живут уехавшие из Грузии 
евреи. “ Мы хотим, чтобы 
грузинские евреи не поте
ряли свою вторую родину - 
Грузию", - заявил Глава Гру
зинского государства.

Пресс-служба  
Президента Грузии - 

САКИНФОРМ

Г

Щ К а оа т Ш

ПОСЛЕ ГЕССЕНА - ТАМПИКО
15 каратистов Грузии 

выступили в чемпионате 
Европы, проводившемся в 
немецком городе Гессене. 
12 из них возвратились с 
наградами. 3  турнире, про
водимом в трех возрастных 
группах, выступили кара
тисты 27 стран.

В возрастной группе до 
16 лет звания чемпионов 
завоевали Георгий Чели- 

зе, Зураб Рцхиладзе и 
аша Миндадзе (все - Тби

лиси). На второе место

Выплел сухумец Нугзар Ка- 
кулия, на третье - бату
мец Шота Тавадзе.

В возрастной группе до 
18 лет на высшую ступень 
пьедестала почета подня
лись столичные каратисты 
Паата Элбакидзе и Гиви 
Кордзадзе. Третьими при
зерами стали Георгий Кар- 
садзе и С ерго  Аветисян 
(оба - Тбилиси).

В в о зр а стн о й  гр у п п е  
старш е 18 лет третьим и 
ф иниш ировали Г е о р ги й

Джайлава, Сандро Майсу- 
радзе и Тенгиз Бендукидзе 
(все - Тбилиси). Команду к 
турниру готовил тренер Па
ата Челидзе.

Теперь грузинские кара
тисты приступили к подго
товке к Панамериканским 
играм, которые стартуют 
седьмого августа в мекси
канском городе Тампико. 
Затем 20 августа они высту
пят в чемпионате мира, ко 
торый состоится в Японии.

футбол

ЗА ПУТЕВКИ 
ВО ФРАНЦИЮ

Проведены отборочные 
матчи чемпионата мира по 
футболу среди сборных ла
тиноамериканских стран. 
Вот их результаты: Чили - 
Колумбия -4 :1 , Парагвай - 
Аргентина - 1:2, Перу - Бо
ливия - 2:1, Венесуэла - 
Эквадор - 1:1.

Следующий тур состоит
ся 20 июля. В нем встре
чаются:‘Аргентина - Вене
суэла, Боливия - Уругвай, 
Колумбия - Эквадор, Чили
- Парагвай.

В Европе отборочные
матчи чемпионата мира 
возобновятся 19 августа.

Плавание
“ЛАГУНА ВЕРЭ”  

НАЗЫВАЕТ 
ЧЕМПИОНОВ

11-13 июля в водноспортив
ном комплексе "Лагуна-Всрэ" 
состоялся чемпионат Грузии 
по плаванию в д в у х  возрас
тных группах (1980, 1982 и 
1983 гг. рождения и младше).

В первой юниорской груп
пе победили и стали чемпио
нами Г рузии. показав хорошие 
результаты: Александр Хсхто- 
ян '(брасс - 100 м - 1,12,6). 
(брасс - 200 м - 2,39.8); Темури 
Зангурашвили (вольный стиль
- 100 м - 57,3). (вольный стиль
- 200 м - 2.03). комплексное 
плавание (200 м - 2.20,2); 
Роман Гаспаров (вольный 
стиль - 400 м - 4,35.5).

Их тренер - Георгий 
Абзианпдзе.

Победителем на дистанции 
1500 м вольным стилем стал 
Вахтанг Беридзе (17,21.9). на 
дистанции оО м вольным сти
лем - Зураб Хурцндзс (25,8). 
Их тренирует Ирина Минжу- 
лина.

Во второй группе на дис
танциях дО, 100,200,400,1500 
м вольным стилем победил 
Уча Саргания. которого тре- 

рует Димитрий Дик.

Шахматы

ВЕЛИКОЛЕПНАЯ
ШЕСТЕРКА

Международные гросс
мейстеры Майя Чибурда- 
нидзе , Нана Иоселиани, 
Кетеван Арахамия, Нино Гу- 
риели, Нино Хурцидзе и 
Н<ю на во-Г априндашвили 
шли в сборную  команду 
Грузии, которая выступит в 
командном мужском чемпи
онате мира, так решено на 
совещании в Республикан
ской ф едерации шахмат, 
проведенном на днях.

Как сообщ алось, этот 
чемпионат мира состоится 
в швейцарском городе Лю
церне с 24 октября по 5 
ноября нынешнего года. В 
нем впервые за всю исто

рию проведения выступит 
женская команда.

- Наша сборная пригла
шена в Люцерн за большие 
достижения на междуна
родной арене, - сказал в 
беседе с нами вице-прези
дент Республиканской фе
дерации Зураб Куталадзе. 
- Она победительница трех 
последних всемирных шах
матных олимпиад. Владеет 
титулом чемпиона Европы. 
Приглашение в Люцерн - 
это еще одно признание 
высокого авторитета гр у 
зинской женской шахмат
ной школы на международ
ной арене.
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Это не просто набор букв. Здесь зашифрованы  
ответы. Найдите нужны е слова, зачеркивая буквы 
в любом направлении, но не по диагонали. В каче
с т в е  образца предлагаем  ответ на пункт Л. В скоб
к а х  указано количество букв в слове.

1. Морское млекопитающее (7). 2. Погребальная колес
ница (8). 3. Разряд, группа предметов, явлений, лиц, объ
единенных общностью признаков (9). 4. Деловитость (10). 
5. Бог морей (8). 6. Торпеда (4). 7. Изъян (6). 8. Фрукты или 
сладкие блюда, подаваемые после обеда (6). 9. Самовлас
тие и произвол к окружающим (9). 10. Женщина легкого 
поведения, вращающаяся в высшем обществе (10). 11. Мест
ность, обладающая природными лечебными свойствами (6) 
12. Здания со сложными, запутанными ходами (8). 13. По
яснение автора к тексту пьесы (7). 14. Эпоха Возрождения 
(9). 15. Подарок (7). 16. Справочник цен (11). 17. Сушеные 
абрикосы (6). 18. Высшее учебное заведение (13).

Ответы на кроссворд, опубликовайный 16 июля
Ответы: 1. Каннибал. 2. Куратор. 3. Куранты. 4. Парик 

5. Инвентарь. 6. Канделябр. 7. Кантата. 8. Мираж. 9. По
пурри. 10. Постамент. 11. Ломбард. 12. Лорнет. 13. Сом
намбулизм. 14. Реверанс.

Министр внутренних дел 
Грузии Каха Таргамадзе рас
пространил заявление, в кото
ром, в частности, говорится:

После принятия Парламен
том 24 августа 1995 года Кон
ституции Грузии страна вста
ла на сложный путь возрожде
ния государственности и фор
мирования демократического 
общества. Несмотря на мно
жество трудностей, проблем и 
препятствий, благодаря уси
лиям непосредственно Прези
дента и Парламента в сегод
няшней действительности Гру
зии, в нашей повседневности 
все более реальными стано
вятся принципы и нормы кон
ституционного, демократичес
кого общежития.В формиро
вании демократического мыш
ления и мировоззрения боль
шая роль отводится прессе, 
радио, телевидению.

Министерство внутренних 
дел активно сотрудничает с 
представителями масс-медиа 
в полемике, ведущейся по во
просам борьбы против пре
ступности, укрепления закон
ности и правопорядка, защи
ты прав человека. Оно разъ
ясняет и аргументирует свою 
позицию, соответствующе ре
агирует на критические заме
чания и претензии, высказан
ные в адрес полиции, в том 
числе и в случаях, когда в 
средствах массовой информа
ции выдвигаются к ней необо
снованные обвинения.

Процесс этот абсолютно 
нормальный, и МВД готово и 
впредь активно участвовать в # 
формировании правильного, * 
здорового общественного 
мнения. Но совершенно недо
пустимо, чтобы представите
ли некоторых политических 
сил ради удовлетворения соб
ственных амбиций и достиже
ния сомнительных целей ис
пользовали прессу для разду
вания клеветнических кам
паний.

Классическим примером 
именно такого явления, гово
рится в заявлении, служат 
действия, предпринимаемые 
лидером Национально-демо
кратической партии Ириной 
С а р и ш в и л и - Ч а н т у р и я .  
Недавно ею было сделано 
"сенсационное" заявление о 
якобы существующем альянсе 
министра внутренних дел “с 
бензинной мафией". Я обра
тился к Генеральному проку
рору Дж.Бабилашвили и пред
седателю Контрольной палаты 
Р.Шавишвили с просьбой об
народовать “обвинительные" 
документы, если таковые у них 
имеются. Эти абсурдные обви
нения были лишены какого бы 
то ни было основания и, есте
ственно, не подтвердились. 
Несмотря на эго. я сознлтп/и.- 
но уклонился от участия в 
полемике.

Однако очередное “сенса
ционное" заявление, сделан
ное И.Саришвили-Чантурия на 
пресс-конференции 15 июля 
нынешнего года, переходит 
все границы и требует как по
литической, так и правовой 
оценки.

Во время последних собы
тий, по мнению министра, об
щественности стало очевидно, 
к каким методам прибегает 
госпожа Ирина для достиже
ния своих целей. Она увере
на, что ей достаточно лишь 
“подбросить" популистский 
лозунг, состряпанные обвине
ния, чтобы от оставшихся не у 
дел обиженных личностей по

лучить "добытые" различными 
путями документы, подтверж
дающие эти обвинения. На сей 
раз И.Саришвили-Чантурия 
ошиблась адресом. Мне из
вестно, какие силы и каких 
личностей собирается исполь
зовать она и на кого опирает
ся.

Наши утверждения об осу
ществлении кардинальных ре-

навсегда нужно показать, кто | 
такая Саришвили-Чантурия, 
какие цели ею движат, гово
рится в заявлении. Несмотря 
на то, что, в отличие от нее, я 
очень загружен на работе, на-1 
мерен все-таки найти время 
и возможность, чтобы отве
тить общественности на эти! 
вопросы.

Как министр внутренних

форм в системе Министерст
ва внутренних дел не были по
пулистскими, лишенными ос
нования, говорится в заявле
нии. Основной целью этой ре
формы было не только орга
низационно-структурное со
вершенствование полиции, но 
и проведение необходимых 
кадровых изменений. В ходе 
ее многие недостойные обла
датели высоких полицейских 
чинов и другие коррумпиро
ванные сотрудники потеряли 
источник доходов и, естест
венно, остались недовольны
ми, обиженными на министра. 
Именно от них ждет И.Сари
швили-Чантурия “обвиняющих" 
меня документов.

Госпожа Ирина! Нам хоро
шо известны Ваши “связи” в 
системе Министерства внут
ренних дел, кстати, весьма ос
лабившиеся за последнее вре
мя. Помимо “болельщиков” в 
системе Министерства внут
ренних дел, известны и силы, 
на которые Вы опираетесь, в 
том числе и в преступном 
мире. Примечательно и то, что 
Ваша “активизация" против 
меня совпала с уличением Ми
нистерством внутренних дел 
многих личностей в коррупции 
и тяжелейших экономических 
преступлениях.

Истина в конце концов 
должна быть выяснена, раз и

дел я отвечаю перед наро
дом, Президентом и Парла
ментом за стабильность и со
хранение порядка в стране. Я 
вправе и обязан перед много
тысячным коллективом МВД 
ответить на необоснованные] 

^претензии, высказанные в 
мой адрес. Никогда не усту
пал и сейчас не собираюсь 
уступать своих принципиаль
ных позиций. Если И.Сари
швили-Чантурия располагает] 
какими-либо “обвинительны^ 
ми" документами, на каждый] 
из них будет дан обоснован
ный, аргументированный и 
исчерпывающий ответ, после 
чего будет поставлен вопрос 
о правовой оценке клеветни
ческих обвинений.

СПРАВКА “СГ”
15 июля И .С ар иш ви л и-  

Чантурия провела пресс-  
ко нф ер ен цию , на кото 
рой, в частности, затро
нула вопрос о целесоо б 
разности пребывания на 
постах министров оборо
ны и внутренних дел Вар- 
д ик о  Н адиб аид зе  и Ка*'**' 
Т ар га м ад зе .  И .С а р и ш й и -|  
л и -Ч а н т у р и я  о т м е т и л а ,  
что нам ерена  в б л иж ай
шем будущ ем  обнародо
вать конкретны е м атер и
алы, связанные с фирмой  
“О м ега” .

18 июля 
Пятница 
Тбилиси  
I канал 

7 .3 0  - Алиони. 9 .0 0  - 
“ Кассандра” . 1 8 .0 0  - Мо- 
а м б э .  1 8 . 1 0  -Анонс.  
1 8 .1 5  - Хореографическая 
мозаика. 2 0 .0 0  - Моамбэ. 
2 0 .4 0  - Реклама. 2 0 .4 5  - 
Аудиенция. 2 0 .5 5  - Басти- 
Буоу.. 2 1 .0 5  - Аспарези.

П р е с с - ^ ^ и я .2 1 . 1 5
2 2 .0 0  - В е с тн и к .---------
Лотерея для всех. 2 2 .5 0  -

оу/
15. “ Ревизор". 16. Крейсер. 
17. Микстура. 18. Минус. 19. 
Минотавр. 20. Акр.

шС-

я

■ а

М еж д ун а р о д н о е  м о р с ко е  сообщ ение: П оти-С очи-П оти

^ А К О Ё Ы О Ы Ё

1ЛЧО “Система Соло+” оповещает о начале пассажирских и 
грузовых (автобусы, трайлеры, легковые автомобили и 
грузы) перевозок скоростным теплоходом-паромом

I
■  П огт -С очя  -  каж ды е ■
$  п о н е д е л ь н и к  я  ч е т в е р г, 1I -
1 IIСочш-Потн - к а ж д ы е  ( ■ 1
[ вторник я  пят ницу -  90  ч ,  Я  

В рем я  в  пути • 9-10 ч . Ж
________ ! _ Л ■ ... . •чча.аг./и------

ЬП> „Сист ем а С о я о *  “  , 
Тбилиси, 

п р .И .Ч а вч а в а д т е , ИЗО 
Т в я . :  (9 9 3 3 3  я я я  83 39 ) 

93-19-87  
Ф а к с  (9 9 3 3 9  я я я  8839 ) 

93-19-83

ВНИМАНИЕ!

Б а н к  Г р у з н и
АО "Банк Грузии" впервые в Грузии выпустило в обра

щение ГРУЗИНСКУЮ ПЛАСТИКОВУЮ КАРТОЧКУ "ОЕОН- 
01АЫ САПР", которая является безналичным, безопасным, бы
стрейшим, удобным и выгоднейшим 
платежным инструментом. Пласти
ковая карточка предназначена и для 
юридических, и для физических лиц.

Пластиковые карточки во всем 
мире, а отныне и в Грузии, своему 
владельцу дают возможность делать 
покупки и пользоваться обслужива
нием без оплаты наличными день
гами и в то же время получать до
бавочный доход на своем карточном счете в банке, а также - 
при желании - получить и наличные деньги.

Число тбилисских организаций, обслуживающих по пластико
вым карточкам, перевалило за 160, и оно ежедневно растет. В 
их числе - универмаг "Тбилиси” , БНЬ, супермаркеты, гостини
цы, авиасервис, ТЕЛАСИ и т.д. Всюду, где вывешены реклам
ные знаки "СЕОНС1АЫ САКЭ", обладателей пластиковых кар
точек примут с радостью и предложат определенные льготы.

Приходите в любой Тбилисский филиал АО "Банк Грузии", и 
вы получите квалифицированную информацию и сами убедите
сь, что пластиковая карточка необходима для современного че
ловека.

А тех, кто уже информирован и решил приобрести карточку 
"ОЕОВ01АЫ САВО", просим иметь при себе удостоверение лич
ности.

За более подробной информацией обращайтесь в
АО "Банк Грузии" 

Тел.: 9 8 -3 2 -5 8 , 9 8 -3 2 -6 3 , 98 -3 2 -6 8 .

Теле-сине-видео. 2 3 .5 0  - 
Моамбэ. 0 .0 0  - “Артур”.

II канал
1 9 .0 0  - Информация. 

1 9 .2 0  - М ультф ильмы. 
С портивная  передача .
2 2 .0 0  - Рекламный блок. 
И н ф о р м а ц и я . 2 2 . 3 0  - 
Худ.фильм. Музыка.

КАВКАСИА
11.00  - Шейпинг. 11 .30

- Мультфильм. 1 2 .1 0  - 
Док. фильм. 1 3 .0 0  - Те
лекомпания “Мир” . 1 3 .3 0
- Х уд .ф ильм . 1 5 . 2 0  
"Звезды” . 1 5 .4 5  - Музыка. 
1 7 .4 5  - И нф ор м аци я .
1 8 .0 0  - Мультфильмы.

МОСКВА  
ОРТ

7 . 0 0  - Доброе утро.
1 0 . 0 0 ,  1 3 . 0 0 .  1 6 . 0 0 ,
1 9 .0 0 ,  0 .1 5  - Новости.
1 0 . 1 5  - “Девушка по 
имени Судьба". 1 1 .0 5  - 
Моя семья. 1 1 .5 0  - Пока 
все дома. 1 2 .2 0  - Домаш
няя библиотека. 1 2 .3 0  - 
Играй, гармонь любимая!
1 3 .1 5  - "Возвращение на 
остров сокровищ” . 1 4 .1 0
- Джентльмен-шоу. 14 .40
- Мультфильм. 1 5 .1 5  
Серебряный шар. 1 6 .2 0  - 
М ультсе риал.  1 6 . 4 5  
“ Вним ание ,  черепаха
1 8 .0 5  - 50x50. 1 8 .3 5  - 
Вокруг света. 1 9 .2 0  - “Де
вушка по имени Судьба
2 0 .1 0  - Погода. 2 0 .1 5  
Человек и закон. 2 0 .5 0  - 
Поле чудес. 2 1 . 4 5  
Спокойной ночи, малыши!
2 2 .0 0  - Время. 2 2 .4 0  - 
"Строго на Юг". 2 3 .3 0  - 
Взгляд. 0 .3 0  - “За послед-] 
ней чертой”. 02 .20  - Пресс- 
экспресс.

РТР
8 . 0 0 ,  9 . 0 0 ,  1 2 . 0 0 ,

1 5 . 0 0 ,  1 8 . 0 0 ,  2 1 . 0 0 ,  
0 . 0 0  - В е с т и .  9 . 2 5 ,
1 8 .2 5  - Лукоморье. 9 .45 ,
18 .50  - Посмотри на себя.
1 0 .0 0  - Православный ка 
лендарь. 1 0 .0 5  - “ Клуб 
ничка . 1 0 .3 5  - Аншлаг
1 1 .1 0  - “Санта-Барбара
1 2 . 1 5  - Т ел ем а газ и н  
12 .30  - Люди, деньги, жиз 
нь. 1 3 .0 0  - “Богач, бед 
няк” . 1 4 .2 0  - Док.фильм 
1 4 .4 0  - Ретро-шлягер 
1 4 .5 5  - Магазин недвижи- 
мости. 1 5 .2 5  - Момент| 
истины. 1 5 .5 0  - Минарет
1 6 .0 5  - Богема. 16 .45  
Золотая карта России 
1 7 .1 0 -  Деловой автограф
1 7 . 2 5  - “ Кл убни чка
1 8 .1 5  - Там-там новости.
1 9 .0 5  - Парламентский 
вестник. 1 9 .4 0  - Товары- 
почтой. 1 9 .4 5  - Проект| 
Арсенал. 2 0 .0 0  - “Санта- 
Барбара". 2 1 . 3 5 -Добрый 
вечер. 2 2 .2 0  - "Абдуллад-1 
жан, или Посвящается Сти
вену Спилбергу'. 0 0 .3 5  - 
Тихий дом.
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